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editoriale

FABRIZIO
TRENTIN
SINDACO DI TELVE

E-MAIL
sindaco@comune.telve.tn.it

ricevimento
MARTEDÌ 19.00 - 20.00 - su appuntamento

VENERDÌ  mattina
SABATO 8.30 - 12.30 - su appuntamento

COMPETENZE:
AFFARI GENERALI,
RELAZIONI ISTITUZIONALI, 
BILANCIO E FINANZE,
PRESIDENZA COMMISSIONE 
EDILIZIA, PERSONALE, 
PARTECIPAZIONI SOCIETARIE, 
POLIZIA MUNICIPALE, 
PROTEZIONE CIVILE, 
ENERGIA, 
COMUNITÀ DI VALLE

tel . 0461 766054

Carissimi Concittadini, Signore Consigliere e Signori Consi-
glieri,

Sono emozionato ed orgoglioso di poter essere qui per la 
seconda volta a dare avvio alla nuova Amministrazione del Comu-
ne di Telve.

Ringrazio i numerosi cittadini che ci hanno dato il loro appoggio 
legittimando il nostro impegno, affidandoci una responsabilità che 
onoreremo con dedizione e tenacia.

Permettetemi, prima di presentare gli indirizzi di Governo di que-
sta Amministrazione, di ringraziare l’Amministrazione uscente e i 
consiglieri tutti che hanno lavorato per il paese con senso civico, 
attenzione ed interesse per le sorti del nostro Comune. 

Proponiamo un progetto di continuità rispetto al quinquennio 
precedente con un gruppo che bilancia esperienza e novità. Una 
squadra che nel precedente mandato ha costruito competenze, ha 
consolidato esperienze, ha condiviso scelte importanti per il nostro  
paese e ha scelto,  adesso,  di proporre   anche   volti   nuovi   per   
garantire, attraverso  la  loro  presenza,  entusiasmo  ed equilibrio.

Nel precedente mandato potevo essere considerato un Sindaco 
esordiente, cui più  facilmente  si  potevano  perdonare  alcuni  
errori; oggi diamo avvio ad un percorso,  insieme ai colleghi consi-
glieri, da  cui i cittadini  di  Telve,  giustamente,  si  aspettano  una  
azione  amministrativa  ancora più  incisiva  proprio  sulla base  
dell’esperienza  già  acquisita  ed  della conoscenza  più approfon-
dita dei problemi del paese.
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Il consueto saluto del Sindaco viene sostituito per 
questo numero di Telve Notizie dal discorso di 
insediamento presentato durante il primo consiglio 
comunale del 28 maggio che illustra gli indirizzi 
generali di governo e che ben sintetizza i pensieri e le 
intenzioni della nuova amministrazione .
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Questo  è  motivo  di  preoccupazione,  ma  anche  di  gran-
de  stimolo  a  lavorare intensamente per continuare nell’a-
zione intrapresa per la crescita della nostra comunità, con 
il necessario aiuto di tutto il Consiglio.

Per la prima volta nella storia del Comune di Telve tutti i 
Consiglieri appartengono a un unico gruppo consigliare. Il 
gruppo “Unione Civica Telve”. Per alcuni può essere consi-
derato un impoverimento del dibattito e del confronto. Per 
certi aspetti condivido questo pensiero. Ma penso anche 
che questa possa essere una formidabile occasione di cre-
scita per la nostra comunità. Toccherà a noi riuscire ad ali-
mentare il confronto con idee, proposte e progetti piuttosto 
che con contrapposizioni di parte a volte poco utili per il 
progresso sociale.
 
Il  Consiglio  Comunale  è  infatti  la  sede  privilegiata  ad  
ospitare  il  dibattito  e  il confronto sui  problemi del  Co-
mune  e  sulle  cose da fare per il perseguimento del “bene 
comune”.

Gli  indirizzi  generali  di  Governo  di  questa  Amministra-
zione  sono  quelli  che abbiamo  presentato  ai  cittadini  
nel  nostro  programma  elettorale,  e  che  sono  parte inte-
grante di questo documento.

L’attenzione all’ambiente e la valorizzazione del territorio, 
la tutela e il sostegno delle diverse realtà sociali, culturali 
ed economiche, la riqualificazione della parte storica e la 
rivitalizzazione del paese sono i principi che guideranno la 
nostra azione amministrativa.

Parto da una delle più importanti competenze del Comune: 
la pianificazione urbanistica. Procederemo all’approva-
zione del PRG e del piano per il centro storico al fine di 
favorire il risanamento e la ristrutturazione delle abitazioni. 
Valuteremo le richieste da parte delle famiglie volte alla re-
alizzazione di nuove abitazioni da dedicare al nucleo fami-
gliare. Realizzeremo interventi volti a favorire la creazione 
di nuovi posti macchina nelle zone più problematiche del 
paese.

Per quanto riguarda le opere pubbliche punteremo a 
realizzare la centralina idroelettrica sul Torrente Masolo 
in collaborazione con il Comune di Telve di Sopra. Rea-
lizzeremo alcuni tratti di marciapiede all’interno del cen-
tro abitato. Lavoreremo alla valorizzazione degli edifici di 
proprietà comunale anche attraverso strumenti innovativi 
come il Project Financing o attraverso la valutazione di per-

mute. Proseguiremo negli interventi di ammodernamento 
dell’impianto di illuminazione comunale con l’installazio-
ne di corpi illuminanti a LED per il risparmio energetico. 
Ci impegneremo per dare la massima diffusione alla Rete 
provinciale in Fibra Ottica. Continueremo con costanza a 
renderci parte attiva presso i servizi della Provincia Autono-
ma di Trento per il miglioramento della viabilità della Strada 
Provinciale del Passo Manghen. Cercheremo di rimettere in 
funzione Malga Valsolero di Sopra grazie ai finanziamenti 
messi a disposizione dall’Unione Europea. Completeremo il 
progetto di videosorveglianza per la sicurezza dei cittadini.

Nel settore della tutela dell’ambiente continueremo nelle 
azioni già intreprese durante la passata consigliatura. Pro-
seguiremo con la sistemazione delle problematiche esisten-
ti sulla rete fognaria. Daremo continuità al Patto dei Sindaci 
e a quanto previsto dal Piano d’azione per l’energia soste-
nibile. Promuoveremo l’educazione ambientale in ambito 
scolastico attraverso il sostegno delle iniziative didattiche.

Le politiche sociali rivestiranno anche in questi cinque 
anni una parte fondamentale della nostra azione ammini-
strativa. Potenzieremo i servizi all’infanzia a sostegno della 
famiglia presenti nell’ambito del Comune di Telve. Manter-
remo, per gli anziani autosufficienti, il servizio di aiuto per 
le necessità più gravose. Punteremo ad estendere le politi-
che rivolte al benessere familiare conservando il prestigioso 
Marchio Family. Promuoveremo la creazione di una con-
sulta delle famiglie per favorire il mutuo aiuto nelle attività 
quotidiane. 

L’ambito culturale sarà presidiato sia tramite l’organiz-
zazione diretta di attività culturali, in collaborazione con 
la Biblioteca, sia attraverso il coordinamento delle iniziati-
ve di associazioni e gruppi. Ci impegneremo a favorire gli 
scambi culturali con particolare attenzione alle opportunità 
per i giovani. Sosterremo con forza le associazioni di volon-
tariato considerato l’importantissimo ruolo che ricoprono 
nella crescita sociale della nostra comunità. Lavoreremo 
alla valorizzazione delle strutture sportive meno utilizzate. 
Supporteremo le attività organizzate dai giovani attraverso 
il Piano Giovani di Zona.

Dedicheremo uno sforzo particolare a sostegno delle atti-
vità economiche. Sosterremo le attività agricole anche 
attraverso il consorzio di miglioramento fondiario e con il 
supporto del prossimo Piano di Sviluppo Rurale. Sosterremo 
l’iniziativa privata finalizzata al mantenimento e all’apertu-
ra di strutture ricettive o ristoranti in paese e in montagna.
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Punteremo allo sviluppo di un turismo eco-compatibile, 
dando continuità ai progetti in corso come la valorizza-
zione dell’Oasi WWF di Valtrigona e dando attuazione al 
protocollo di intesa sulla valorizzazione del Lagorai recen-
temente sottoscritto con la Provincia autonoma di Trento, 
la Fondazione Debellat, l’Associazione Ecomuseo del La-
gorai, i Comuni di Carzano e Telve di Sopra, il WWF, l’APT 
Valsugana Lagorai, Arte Sella e il BIM Brenta.

In questa stagione di grandi cambiamenti sarà nostro 
obiettivo primario ricercare la collaborazione dei comuni 
limitrofi anche per l’organizzazione delle Gestioni asso-
ciate dei servizi comunali al fine di migliorarne l’efficienza 
e l’economicità. Ci impegneremo inoltre a contribuire alle 
scelte programmatiche che effettuerà la riformata Comuni-
tà di Valle partecipando con costanza e interesse ai lavori 
dell’assemblea.

Dopo aver brevemente ripercorso gli aspetti che caratte-
rizzeranno l’impegno della nostra Amministrazione ritengo 
importante augurare a tutti i Consiglieri di appassionarsi 
nel servizio al nostro paese, perché solo così, come diceva 
Primo Mazzolari: “Il domani, che è già in marcia, sarà quale 
lo vogliamo fin da questo momento, perché il nostro impe-
gno verso il domani incomincia oggi”.

Di cuore, a tutti un augurio sincero di buon lavoro e Grazie.

Il Vostro Sindaco
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dal comuneIl nuovo consiglio
comunale

di  Fabrizio Trentin e Paolo Zanetti

Alcuni numeri per interpretare

al meglio il risultato elettorale

del maggio scorso.

La composizione della nuova 

Giunta e del nuovo Consiglio 

e una breve relazione sulla 

situazione Economica 

e Finanziaria del Comune .
STROPPA PAOLO 331

FERRAI PATRIZIO 250

TRENTINAGLIA LORENZA 229

DALSASSO GIADA 110

PECORARO STEFANO 97

BATTISTI BRUNO 84

BURLON ELISA 82

TRENTINAGLIA MATTEO 77

PECORARO ELISA 74

CONCI SAMUELA 71

RIGON PAOLO 66

ZANETTI NICOLA 63

ROPELATO LORENZO 54

ROPELATO CARLO 53

UNIONE 
CIVICA
TELVE

Affluenza 
alle urne 73,38%
Affluenza alle urne (solo residenti): 73,38% 
Affluenza alle urne (con A.I.R.E.): 59,4%

Votanti 1.122
Quorum 795

Schede valide 1.048
Schede nulle 50
Schede bianche 24

Aventi diritto 
al voto

1.589
(senza AIRE) 

A.I.R.E. (Anagrafe Italiani residenti all’estero): 299 da 
non considerare per il calcolo del quorum. 
Aventi diritto al voto totali: 1.888
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IL NUOVO CONSIGLIO COMUNALE RISULTA QUINDI COSÌ COMPOSTO:

FABRIZIO TRENTIN
SINDACO

STEFANO PECORARO
Consigliere

SAMUELA CONCI
Consigliere

PAOLO STROPPA
Vicesindaco con delega a 
Lavori Pubblici, Cantiere 

Comunale, Azione 19 
e Attività Economiche

BRUNO BATTISTI
Consigliere

PAOLO RIGON
Consigliere

LORENZA TRENTINAGLIA 
Assessore Turismo, 
Cultura e Attività 
della Biblioteca

ELISA BURLON
Consigliere

NICOLA ZANETTI
Consigliere

GIADA DALSASSO
 Assessore Politiche Sociali, 

Politiche Giovanili, 
Famiglia e Istruzione

MATTEO TRENTINAGLIA
Consigliere

LORENZO ROPELATO
Consigliere

PATRIZIO FERRAI
Assessore Foreste,

 Ambiente e Efficienza 
Energetica, 

Piano Regolatore e Sport

ELISA PECORARO
Consigliere

CARLO ROPELATO
Consigliere



TELVE notizie6

Il bilancio di previsione 2015 approvato con delibe-
ra del Consiglio Comunale n. 4 del 10.3.2015, prevede 
spese correnti per euro 1.870.562,00 e spese in conto 

capitale per euro 288.400,00. L’esiguo stanziamento per le 
spese in conto capitale è dovuto ad un duplice motivo:

 il budget di legislatura 2011-2015 ammontante ad euro 
1.071.745,84 è stato interamente impegnato negli eser-
cizi precedenti;

 Mil nostro ente è soggetto al rispetto del patto di stabili-
tà, con conseguenti limitazioni nell’utilizzo di una risorsa 
importante quale l’avanzo di amministrazione e il ricorso 
all’assunzione di eventuali nuovi mutui. 

Rimangono comunque da ultimare, importanti opere im-
pegnate negli esercizi precedenti, quali la realizzazione dei 
nuovi ambulatori medici in Piazza Maggiore e la ristruttu-
razione della rete fognaria comunale.
Dall’analisi dei conti consuntivi approvati dal Consiglio Co-
munale risulta che, nei cinque anni della precedente legi-
slatura, sono state impegnate complessivamente spese per 
investimenti per euro 10.428.230,60 (euro 1.613.520,59 nel 
2010 euro 735.311,71 nel 2011 euro 3.980.512,84 nel 2012 
euro 1.403.693,43 nel 2013 ed euro 2.695.192,03 nel 2014).  
A partire dall’anno 2013 anche  i comuni con popolazio-
ne superiore ai mille abitanti sono tenuti a concorrere agli 
obiettivi di risanamento di finanza pubblica attraverso il 
patto di stabilità. Come già ribadito precedentemente, 
l’assoggettamento del nostro ente agli obiettivi posti da 

tale normativa, ha di fatto limitato la pianificazione delle 
varie opere da realizzare.  Per gli esercizi 2013 e 2014 il co-
mune di Telve ha comunque rispettato gli obiettivi posti 
dalla Provincia Autonoma di Trento. 
La Provincia Autonoma di Trento nel corso dell’esercizio 
finanziario 2015 ha previsto per i comuni trentini un’ope-
razione di estinzione anticipata di mutui, che per il 
comune di Telve ha riguardato sei mutui in essere con vari 
istituti di credito. Tale operazione comporta un rimborso 
anticipato di quote capitale ed eventuali penali per circa 
euro 550.000,00.  Tale somma viene anticipata per l’eserci-
zio in corso dalla Provincia Autonoma di Trento. La restitu-
zione di tali fondi avverrà a partire dall’anno 2018 attraverso 
tagli equivalenti sui trasferimenti nell’ambito della finanza 
locale. La situazione debitoria del nostro comune pertanto, 
già di per sè molto buona, risulta notevolmente migliorata. 
Infatti, il debito residuo al 31.12.2015 di tutti mutui contrat-
ti dal nostro ente prima dell’operazione di estinzione anti-
cipata, sarebbe stata pari ad euro 736.966,41, a seguito di 
tale operazione la situazione debitoria alla medesima data 
risulterà pari ad euro 190.843,60. Le quote capitali/interessi 
che andranno ad essere rimborsate per i mutui rimasti in 
essere, a partire dall’esercizio 2016 e successivi, saranno di 
circa euro 30.000,00 all’anno. 
Il 15 maggio 2015 è entrata in produzione la Centrale 
Idroelettrica di Mosenergia che rappresenterà una risorsa 
importante per esercizi futuri.

Un momento del primo Consiglio Comunale della nuova Amministrazione
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Attività
amministrativa
Breve rassegna dell’attività

di giunta e di consiglio .
DELIBERE DI GIUNTA COMUNALE

Dallo scorso bollettino la Giunta si è riunita 27 volte ed ha 
approvato 153 delibere. Si propone di seguito un resoconto 
delle principali.

Anno 2014

Mese di novembre 
È stato approvato il “piano degli interventi in materia 
di politiche familiari – anno 2014”, che ha previsto uno 
stanziamento di Euro 1.900 quale contributo per i nuovi 
nati, 2.400 a sostegno delle colonie estive, 12.000 a favore 
delle associazioni sportive e la stessa somma a supporto 
delle associazioni culturali.

Mese di dicembre
Approvazione del riepilogo finale di spesa dei lavori di si-
stemazione ed allargamento della strada comunale “Via 
Borgo” e per la messa in sicurezza delle intersezioni fra le 
strade comunali “ Pozze Salvaori” e “Musiera“ con la s.p. 31 
del Manghen per un importo totale di Euro 720.426,14 di 
cui 486.245,62 per lavori.

Affidamento alla ditta Torghele Alessandro di Scurelle dei 
lavori di realizzazione di una pista trattorabile sul cam-
pivolo della Malga Valsolero di Sotto per lo spargimento 
del liquame per un importo di Euro 5.978,00 IVA inclusa. 
Alla medesima ditta è stato anche affidato lo spietramen-
to di un’esigua parte di campitolo interessato dal passag-
gio della strada ed il conseguente ripristino dello stesso 
con terra vegetale e rinverdimento per una spesa di Euro 
3.313,52 IVA compresa.

Affidamento alla ditta Stroppa Costruzioni srl, con sede a 
Scurelle in località Ensegua, delle opere di ripristino e si-
stemazione del manto di copertura del fabbricato adibito a 
stallone appartenente al complesso zootecnico comunale 
denominato Malga Cagnon di Sotto per un importo totale 
dei lavori di Euro 7.247,11. Alla medesima ditta sono stati 
affidati anche i lavori di fornitura posa e rullatura stabilizza-
to calcareo sull’ultimo tratto sterrato della strada di Musie-
ra ed in particolare in località Laghetto di Musiera per un 
importo di Euro totali 3.294,00.

Approvato a tutti gli effetti anche il progetto esecuti-
vo dei lavori di costruzione di un marciapiede sulle 
pp.ff. 1604, 116 e p.ed 860, opere a completamento dell’in-
tervento di qualificazione dello spazio urbano di pertinenza 
dell’oratorio a firma del geom. Nervo Oscar, per un importo 
di Euro 310.794,76 di cui 239.668,11 per lavori.
La spesa necessaria alla realizzazione dell’opera risulta 
così finanziata: Euro 217.556,00 con contributi PAT, Euro 
83.707,00 con avanzo di Amministrazione, Euro 9.532,00 Ex 
fondo investimenti minori.

Nella seduta dell’ultimo giorno del 2014 è stato anche ap-
provato il progetto tecnico per l’impianto di video-
sorveglianza nei Comuni di Telve e Telve di Sopra 
che prevede la posa di n. 7 telecamere (cinque a Telve e 
due a Telve di Sopra) ed un server dedicato installato pres-
so la sede municipale di Telve di Sopra, per una spesa com-
plessiva di Euro 27.769,00 oltre ad IVA. La parte a carico del 
Comune di Telve ammonta a Euro 24.111,56 IVA inclusa.

di Giorgia Endrici
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Anno 2015

Mese di gennaio 

Approvazione della convenzione con il Consorzio Lavoro 
Ambiente Società Cooperativa per la messa a disposizione 
di n. 1 unità lavorativa per l’anno 2015, quale supporto alle 
attività della biblioteca comunale, impegnando una quota 
pari a complessivi euro 3.674,64.

Mese di febbraio
Attuazione del progetto per lavori socialmente utili 
finalizzato al sostegno dell’occupazione per l’anno 2014. 
Il progetto (intervento 19 - particolari servizi ausiliari) ha 
previsto l’impiego di una persona part-time per sette 
mesi ed è stato affidato alla ECOOPERA Società Coope-
rativa con sede in Scurelle per una spesa complessiva pari 
a Euro 7.853,85, suddivisa in Euro 5.865,82 per costo del 
lavoro e la parte rimanente alla citata cooperativa per spese 
di gestione e coordinamento di cantiere. 
Un ulteriore progetto all’interno di tale ambito ha previsto 
attività di abbellimento urbano impiegando un caposqua-
dra e quattro lavoratori disoccupati o in situazione di 
svantaggio sociale per sette mesi. La spesa totale per 
l’attuazione del progetto è ammontata a Euro 59.856,31, 
suddivisa in Euro 44.566,05 per costo del lavoro, 550 per 
polizza assicurativa conducente autocarro di proprietà co-
munale ed i rimanenti Euro 14.740,26 per spese di gestione 
e coordinamento cantiere alla citata società cooperativa.
Per entrambi i progetti l’Agenzia del Lavoro di Tren-
to ha concesso contributi, rispettivamente di 4.797,98 e  
39.642,31 Euro.

Affidamento alla ditta Impianti Casetta s.r.l., con sede a 
Bieno, delle opere di posa delle tubazioni passacavo e ri-
pristino dei pali luce pubblica in località Micheloni e Dami, 
compresa la formazione di un plinto, per la somma totale 
di euro 1.451,80; affidamento alla ditta AP Elettrica di Al-
berto Pecoraro e C. s.n.c., con sede a Telve, delle opere di 
manutenzione straordinaria e di ripristino dell’impianto di 
illuminazione in località Micheloni, per la somma totale di 
Euro 786,90.

Mese di marzo
Affidamento alla Ditta A.P. Elettrica di Telve a seguito di 
sondaggio informale dei lavori di realizzazione del nuovo 
impianto di illuminazione pubblica in Via Vittorio Ve-
neto e Loc. Salvaori per un importo offerto di Euro totali 
20.904,62.

Approvazione del progetto per attività socialmente utili per 
l’anno 2015 nei comuni aderenti all’associazione foreste 
della Valsugana e relativo alla manutenzione ordinaria del-
le strade forestali. Il personale utilizzato sarà quello iscritto 
nelle liste di mobilità con qualifica di operaio. È previsto 
l’utilizzo di due unità operative a tempo pieno da maggio 
ad ottobre per una spesa, stimata in via presuntiva per l’an-
no 2015, pari ad euro 14.150,00 relativamente al costo del 
personale.

Approvazione dello schema di Protocollo d’intesa per 
la conservazione attiva e lo sviluppo locale sostenibile 
del territorio della Bassa Valsugana e del Lagorai.
Le parti firmatarie (Apt Valsugana, Artesella, Associazione 
Ecomuseo del Lagorai, Comune di Carzano, Comune di 
Telve, Comune di Telve di Sopra, Comunità Valsugana e 
Tesino, Consorzio Bim Brenta, Fondazione De Bellat, WWF 
Oasi di Valtrigona, PAT) si impegnano a istituire attraverso 
i propri rappresentanti un “tavolo di lavoro” permanente, 
composto dai rappresentanti nominati dai soggetti sotto-
scrittori del protocollo e coordinato dalla Comunità Valsu-
gana e Tesino. Il tavolo di lavoro deve elaborare un “piano 
di azione triennale”, che ruota attorno a tre cardini: la va-
lorizzazione del ruolo dell’Oasi del WWF, la creazione di un 
polo di turismo sostenibile presso Malga Baessa, la messa 
a sistema delle realtà più significative operanti in Bassa 
Valsugana nel campo della promozione e valorizzazione 
del territorio e del turismo sostenibile: Arte Sella, Oasi WWF 
Valtrigona, Ecomuseo del Lagorai, Fondazione De Bellat, 
eccellenze nel panorama trentino.

Concessione in uso alla “Società Semplice Agricola Alleva-
tori Bovini Telve”, che rappresenta tutti gli allevatori loca-
li, per le stagioni di alpeggio dal 2015 fino al 31 dicembre 
2020, delle malghe di proprietà comunale indicate di 
seguito con il relativo canone annuo: malga Cagnon Euro 
1.500,00, malga Ziolera Euro 500,00, malga Valsolero di So-
pra Euro 700,00, malga Valsolero di Sotto Euro 1.000,00.

Approvazione dello schema di rendiconto relativo all’eser-
cizio finanziario 2014 e relativi allegati, così come predi-
sposti dal Servizio Affari Finanziari, dai quali si evidenzia 
un avanzo di amministrazione al 31.12.2014 pari ad 
Euro 398.591,42 ed un fondo di cassa presso la Tesoreria 
Comunale a zero.

Mese di aprile
Affidamento alla ditta Elettroimpianti Audema con sede in 
Castrezzato (BS) in via Ferramola n. 3 l’intervento di ripa-
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razione dei danni riportati all’impianto campanario del 
campanile della chiesa di Telve, con la riparazione 
della sua ruota di oscillazione e con l’intero intervento di 
ripristino, manutenzione straordinaria e messa in sicurezza 
di tutte le campane e suonerie del campanile della chiesa 
di S. Maria Assunta, per l’ammontare complessivo di Euro 
3.660,00.

Approvazione del progetto per lavori socialmente utili per 
la realizzazione di un intervento di abbellimento urbano, 
la cui spesa ammonta a complessivi Euro 59.043,58, di cui 
45.677,98 per costo del lavoro, I.V.A. compresa, 641,00 per 
polizza assicurativa conducente autocarro di proprietà co-
munale e 12.724,60 quale compenso per spese di gestione 
e coordinamento di cantiere, I.V.A. compresa alla Ecoope-
ra Soc. Cooperativa, alla quale è stata affidata l’attuazione 
del progetto a seguito di gara esperita in data 24.03.2015. Il 
progetto è finanziato con Euro 39.669,15 con trasferimenti 
PAT.
Sempre a seguito di gara esperita nella medesima data è 
stata, inoltre, affidata alla stessa Società l’attuazione del 
progetto per lavori socialmente utili per la realizzazione 
dell’intervento di particolari servizi ausiliari, la cui spesa 
ammonta a complessivi Euro 7.352,77, come di seguito 
suddivisi: Euro 5.858,269 per costo del lavoro, I.V.A. com-
presa ed Euro 1.494,50 per compenso alla Ecoopera Soc. 
Coop. per le già citate spese. 

Nel corso degli ultimi mesi è stato effettuato dal settore 
tecnico della comunità di Valle un controllo di tutti i punti 
di raccolta dotati di cassonetto stradale da 1.100 litri con 
calotta volumetrica, sia a chiavetta elettronica che a get-
toniera. Gran parte di questi presentavano gravi problemi 
di sicurezza sia per quanto riguarda la viabilità, impedendo 
una corretta visuale, che nell’utilizzo da parte degli utenti, 
poiché posizionati su terreno o strade in forte pendenza.
È stata prevista la realizzazione di n° 15 punti di raccolta 
dislocati sul territorio montano, dotati di platea piana ed 
orizzontale in calcestruzzo bordata da cordonata in legno 
di larice, rialzata rispetto alla base, in modo da impedire lo 
scivolamento accidentale dei cassonetti.
I lavori di messa in sicurezza dei punti di raccolta dei 
rifiuti urbani con cassonetti stradali sono stati affidati alla 
ditta Pecoraro Sandro di Telve per un importo totali di Euro 
9.455,00 IVA inclusa.

Accertato che la scarsa illuminazione notturna è causa di 
gravi disagi ai censiti, che in più occasioni hanno richiesto 
l’intervento dell’Amministrazione Comunale, sono stati af-
fidati alla Ditta A.P. Elettrica di Telve i lavori di rifacimento 

dell’impianto di illuminazione pubblica in Via Nale e 
loc. Martinelli - fornitura e posa corpi illuminanti - per un 
importo di Euro 44.293,26 IVA inclusa.
Si tratta di un adeguato impianto di illuminazione in grado 
di garantire quegli standard tecnici e di risparmio energeti-
co riscontrabili attualmente nei lampioni a LED.

Approvata a tutti gli effetti la variante al progetto esecu-
tivo per i lavori di “Ristrutturazione, adeguamento e 
completamento della rete fognaria comunale di Tel-
ve, “lotto n. due” redatto dall’Ing. Sandro Dandrea. Il costo 
complessivo del progetto è ora di Euro 1.410.655,15, di cui 
1.048.726,81 per lavori, comprensivi di Euro 86.647,08 per 
oneri per la sicurezza ed Euro 361.928,34 per SAD. La dif-
ferenza in meno rispetto al progetto esecutivo (approvato 
con Delibera 177 del 23/12/14 per un importo totale di Euro 
1.512.769,74) ammonta ad Euro 102.114,59. 
Al finanziamento dell’intervento si provvederà con con-
tributo P.A.T. a valere sul fondo territoriale, fondi propri e 
mutuo del BIM per la differenza.

Mese di giugno
Affidamento all’impresa Costruzioni Casarotto srl di Vil-
la Agendo, dei lavori di riqualificazione degli accessi alla 
malga Cagnon di Sotto, che prevedono la demolizione della 
muratura esistente in pietra, lo scavo di sbancamento e di 
fondazione necessario per la formazione delle nuove fon-
dazioni, il getto delle fondazioni e la realizzazione delle due 
nuove scogliere con massi provenienti da cava. Il comple-
tamento dei lavori avverrà con la sistemazione del piazzale 
antistante realizzando una fondazione stradale in materiale 
misto da cava e finitura superficiale in conglomerato bitu-
minoso, per totali Euro 6.100,00.

Approvazione del riepilogo della spesa complessivamen-
te sostenuta per i lavori di consolidamento statico e re-
stauro copertura in legno dei ruderi ex Ospedale militare 
Herta Miller Haus, che ammonta ad Euro 98.748,17 di cui 
72.068,89 per lavori.

Sul territorio del Comune di Telve, a nord dell’abitato, si tro-
vano i resti della residenza aristocratica della famiglia Buffa, 
edificata attorno al XII secolo e denominata “Castellalto”, 
sito di rilevante importanza storica per gli abitanti di Telve 
e di tutto il Trentino. Per conservare e valorizzare tale patri-
monio storico risulta necessario provvedere urgentemente 
a dei lavori che permettano il consolidamento ed il 
recupero dell’intera area. Si è, pertanto, affidato all’arch. 
Giorgia Gentilini, con studio tecnico a Lavis (TN) in via Mo-
ser n. 9, l’incarico di redazione di una perizia tecnica per i 
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lavori complementari di recupero ruderi Castellalto (stimati 
in circa Euro 20.000,00) ad un prezzo di Euro totali 3.127,00.

Incarico all’Agenda 21 Consulting, con sede legale a Pado-
va, della redazione di uno studio di impatto ambientale 
sul progetto definitivo di una centralina di produzione idro-
elettrica sul torrente Masolo di Calamento per un importo 
di Euro 24.843,00, oltre ad IVA 22%.

Approvazione dei documenti di contabilità finale relativa ai 
lavori di adeguamento dimensionale e messa in sicurezza 
della strada forestale Restena e della sua diramazione 
nel Comune di Telve, così come redatta dal Direttore Lavori 
dott. Forestale Bolognani Ruggero, dalla quale risulta l’ese-
cuzione dei lavori (affidati alla ditta Burlon srl di Telve) per 
l’importo netto di Euro 262.681,65 (Euro 3.655,328 per oneri 
della sicurezza inclusi), mentre le SAD ammontano ad Euro 
124.318,35, rimanendo invariato l’importo di progetto di 
euro 387.000,00.
La spesa totale per la realizzazione dei lavori ammonta ad 
Euro 387.898,16 (con un supero di spesa di Euro 898,16 
dovuti a maggiori somme a disposizione dell’Amministra-
zione, coperti con fondi propri dell’ Amministrazione Co-
munale).

DELIBERAZIONI DEL CONSIGLIO COMUNALE

Dallo scorso bollettino il Consiglio si è riunito 6 volte ed ha 
approvato 36 delibere.

Anno 2015

Mese di marzo 
Il Consiglio Comunale ha approvato il nuovo regolamento 
per la disciplina dell’Imposta Immobiliare Semplice, com-
posto da 15 articoli ed un allegato relativo ai valori delle 
aree fabbricabili, con efficacia a decorrere dal 1° gennaio 
2015, data di istituzione dell’imposta.
Si ricorda che l’Imposta Immobiliare Semplice (IM.I.S) ha 
sostituito IMUP e TASI della IUC (Imposta Unica Comunale).
Il citato regolamento disciplina l’applicazione dell’IM.I.S 
riguardo alle esenzioni, assimilazioni ad abitazione princi-
pale ed alle agevolazioni; fornisce, inoltre, varie specifiche 
circa le denunce, i versamenti, gli accertamenti, i controlli 

ed i rimborsi ed indica i valori per le aree fabbricabili. In 
particolare, per le aree a destinazione residenziale il va-
lore minimo è pari a 70 Euro/mq fino ad un massimo di 
100 Euro/mq secondo la zona (centro abitato, masi, area 
sud-est) e la destinazione urbanistica (area residenziale di 
completamento “A”, “B”, o “C” oppure area residenziale di 
nuova espansione “D” o “E” e relativi indici di costruzione). 
Per le aree destinate ad attività economiche industriali, ar-
tigianali e commerciali il valore è pari a 50 Euro/mq, men-
tre alle aree destinate a servizi ed attrezzature pubbliche si 
assegna il valore corrispondente alla zona residenziale di 
appartenenza ridotto del 90 per cento. Il regolamento de-
finisce ulteriori specifiche, anche in presenza di particolari 
situazioni.
Con successiva delibera, per l’anno di imposta 2015, il 
Consiglio ha emanato le seguenti aliquote ai fini dell’ap-
plicazione dell’IM.I.S: 0,35%, per le abitazioni principali, 
fattispecie assimilate e loro pertinenze, 0,79% per i fabbri-
cati attribuiti alle categorie catastali C1, C3, D1, D2, D3, D4, 
D6, D7, D8 e D9, 0,1% per i fabbricati strumentali all’attività 
agricola, mentre per altri fabbricati abitativi e relative perti-
nenze, per altre categorie catastali o tipologie di fabbricati 
e per le aree fabbricabili il valore è pari a 0,895%.
La detrazione per le abitazioni principali, fattispecie assi-
milate e loro pertinenze è pari ad Euro 318,62. L’importo 
della deduzione sulla rendita catastale spettante ai fab-
bricati strumentali all’attività agricola ammonta invece ad 
Euro 1.000,00.

Con successiva delibera il Consiglio Comunale ha appro-
vato il bilancio annuale finanziario di previsione per l’eser-
cizio 2015, la relazione previsionale e programmatica ed il 
bilancio pluriennale 2015/2017.

Mesi di marzo/aprile 
Con deliberazione della Giunta Comunale n. 7 di data 27 
gennaio 2015 è stato approvato il Verbale di Chiusura per 
l’esercizio 2014. A seguito di nuove esigenze manifestatesi, 
si sono rese necessarie due variazioni al bilancio 2015 (ri-
spettivamente a marzo e ad aprile 2015).
In sede di prima variazione, si sono registrate le seguen-
ti maggiori e nuove uscite (se ne ricordano le principali): 
Euro 3.700,00 per lavori di manutenzione straordinaria 
della Chiesa Parrocchiale (campane), Euro 10.000,00 per 
acquisto e manutenzione straordinaria di arredi ed attrez-
zature delle Scuole Elementari, in entrambi i casi finanziati 
dal maggior utilizzo di avanzo di amministrazione libe-
ro risultante dal verbale di chiusura 2014, Euro 45.000,00 
necessari per la manutenzione straordinaria dell’Impianto 
di Illuminazione Pubblica finanziati da fondo investimenti 
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minori per Euro 40.000,00 e dal maggior utilizzo di avanzo 
di amministrazione libero risultante dal verbale di chiusura 
2014 per Euro 5.000,00, Euro 73.578,00 per l’incarico di pro-
gettazione definitiva e valutazione di impatto ambientale 
della realizzazione della nuova centralina idroelettrica sul 
“Rio Masolo” finanziati dalla quota parte di contributo dal 
comune di Telve di Sopra per Euro 25.752,00 e dal maggior 
utilizzo di avanzo di amministrazione libero risultante dal 
verbale di chiusura 2014 per Euro 47.826,00.
Sono state azzerate le spese previste  per l’incarico profes-
sionale per la redazione del fascicolo integrato acquedotto 
comunale “F.I.A.” (Euro 30.000,00) ed è stato diminuito lo 
stanziamento per la manutenzione straordinaria delle stra-
de comunali (Euro 5.000,00).

In sede di seconda variazione, considerando che negli ulti-
mi periodi si sono verificati alcuni furti nel territorio comu-
nale e nei comuni limitrofi e che nell’esercizio 2014 erano 
già stati impegnati Euro 24.111,56 per la realizzazione del 
nuovo impianto di videosorveglianza, è apparso urgente 
completare tale opera attraverso un ulteriore stanziamento 
di euro 4.650,00 necessari per attivare le linee di alimenta-
zione delle telecamere.
Si sono, inoltre, previsti ulteriori Euro 22.000,00 per proce-
dere al rinzaffo della parete sud di Castellalto ed al taglio 
delle piante sulla cresta muraria; l’urgenza è stata motivata 
dalla necessità di garantire una continuità nelle lavorazioni 
già in corso per razionalizzare la spesa, che avrebbe altri-
menti inciso sullo smontaggio e rimontaggio dei ponteggi.

SPAZIO ANAGRAFE
STATISTICA POPOLAZIONE DI TELVE ANNO 2015

MASCHI FEMMINE TOTALE CITT.  
ITALIANI

CITT.   
STR.

TOTALE

M F M F M/F

POPOLAZIONE   AL 01.01.2015 955 1050 2005 898 998 57 52 2005

DECEDUTI -4 -10 -14 -4 -10 - - -14

NATI 5 5 10 4 4 1 1 10

EMIGRATI IN ALTRI  COMUNI -7 -13 -20 -6 -11 -1 -2 -20

EMIGRATI ALL’ESTERO -1 - -1 -1 - - - -1

IMMIGRATI DA ALTRI COMUNI 11 10 21 9 7 2 3 21

IMMIGRATI DALL’ESTERO 2 3 5 - - 2 3 5

ACQUISTO CITTADINANZA 
ITALIANA

- - - 4 1 -4 -1

Popolazione al  30.06.2015 
comprensiva della Convivenza 
suore (n. 93  unità pari al  4,5%).

961 1045 2006 904 989 57 56 2006

Cittadini iscritti A.I.R.E. (residenti all’estero) M=171; F= 197; Tot. = 368
Acquisti cittadinanza italiana da parte di residenti estero M=4; F=6; Tot.=10.
Nuove iscrizioni A.I.R.E. (residenti all’estero) per nascita M=0; F=4; per espatrio M=1; F=0; per acquisto cittadinanza M=4; 
F.=6; Tot.=15

di Diego Strosio
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di Fabrizio Trentin – Sindaco di Telve 

Masoenergia in produzione 
e nuova iniziativa sul Masolo 

L’entrata in produzione della centrale sul Maso segna l’obiettivo più 

importante raggiunto dalla nostra amministrazione che ora punta a 

realizzare una nuova centrale sul torrente Masolo.  

15 maggio 2015. Questa è la data di messa in parallelo 
della Centrale di Masoenergia che ha dato il via alla 
produzione di energia. La messa in parallelo è il mo-

mento più importante per una Centrale di produzione di 
energia ed è la sintesi di tutte le attività precedenti prope-
deutiche a questa operazione finale.

Durante l’inverno la ditta Troyer ha installato e la parte 
elettromeccanica dell’impianto ed ha quindi installato e 
collaudato le 3 turbine e i generatori nonché tutta la parte 
elettrica e di comando.

Per quanto riguarda l’edifico centrale le opere interne pre-
viste sono state tutte completate. Sono stati posati i pa-
vimenti all’interno dei locali, sono stati realizzati i rivesti-
menti fonoassorbenti interni alla sala macchina. Sono stati 
inoltre completati gli spazi al piano rialzato adibiti ad uffici, 
sala riunioni e servizi. All’esterno dell’edificio sono state 
completate le pavimentazioni in cubetti di porfido sui mar-
ciapiedi perimetrali. Rimangono ancora alcune sistema-
zioni esterne nei pressi dell’edificio Centrale che saranno 
completate nelle prossime settimane.

Sono state portate a termine in questi giorni le sistema-
zioni dell’area campeggio di proprietà della famiglia Rigon. 
L’area ci era stata messa a disposizione durante i lavori ed 
è stata risistemata in accordo con i proprietari rendendola 
anche più funzionale all’attività di campeggio.

Il Comune di Telve e il Comune di Scurelle hanno chiesto a 
Masoenergia l’asfaltatura di due tratti della strada di Pon-
tarso quale parziale compensazione per il disagio arrecato 
in zona durante la fase di cantierizzazione. L’asfaltatura 
consentirà inoltre una più agevole gestione delle opera-
zioni di manutenzione della centrale soprattutto in inverno 
facilitando notevolmente lo sgombero della neve per all’ac-
cesso all’edificio Centrale.

Nel mese di settembre sarà organizzata l’inaugurazio-
ne ufficiale alla quale tutta la popolazione è invitata. In 
quell’occasione sarà possibile visitare la centrale e per chi 
lo vorrà anche le opere di presa. Nel mese di ottobre saran-
no poi promosse delle visite guidate con partenza da Telve 
e per chi lo volesse è già possibile dare il proprio nominati-
vo presso la Biblioteca di Telve per organizzare i gruppi di 
visita che per motivi di sicurezza non potranno superare le 
15 unità per ogni visita.

Dopo l’inaugurazione della Centrale Idroelettrica vi sarà 
anche il previsto avvicendamento alla presidenza con 
il passaggio di consegne dell’attuale Presidente Roberto 
Micheli designato nel 2007 dal Comune di Scurelle con 
il Presidente del CdA che per i prossimi 5 esercizi (2016-
2020) sarà individuato dal Comune di Telve. E’ sicuramen-
te questa un’ottima occasione per ringraziare del lavoro 
svolto l’attuale CdA che ha saputo portare a termine le 
fasi autorizzative e la realizzazione della centrale nei tempi 
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concordati. Ringrazio quindi i tre componenti: il Presidente 
Roberto Micheli, il Vicepresidente Mauro Dossi e il Consi-
gliere di Amministrazione Franco Rigon. 

Consentitemi un particolare ringraziamento all’ex-Sindaco 
Franco Rigon che ha garantito in questi ultimi 5 anni impe-
gno e costante collaborazione per la realizzazione di questa 
importantissima opera. La disponibilità, la correttezza e la 
trasparenza che hanno contraddistinto il suo operato ed i 
necessari rapporti con il Sindaco e la Giunta sono sicura-
mente non scontati per chi ha rivestito contemporanea-
mente il ruolo di leader della minoranza consigliare.  

Da alcuni mesi come Sindaco sono personalmente molto 
impegnato nell’iter autorizzativo della nuova Centrale 
sul torrente Masolo. Dopo l’affidamento della progetta-
zione preliminare dell’opera e l’accordo con il Comune di 
Telve di Sopra avvenuti nel nevembre 2011 sono stai fatti 
degli importanti passi avanti.

Opera di presa in località Saltòn

Sala macchine con le 3 turbine
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Con Delibera n. 2178 del 9 dicembre 2014 la Giunta provin-
ciale stabiliva che la nostra procedura poteva proseguire 
l’iter già iniziato con la Conferenza dei Servizi del 10 luglio 
2013 senza dover essere interrotta e ripresa dall’entrata in 
vigore del nuovo “Piano di Tutela delle Acque” della Pro-
vincia Autonoma di Trento adottato in via preliminare il 22 
settembre 2014 e che avrebbe comportato l’azzeramento 
dell’iter burocratico fin qui intrapreso.

Questo necessario e scontato chiarimento ha consentito di 
arrivare alla Delibera n.75 del 26 gennaio 2015 della Giun-
ta Provinciale che ha valutato positivamente nel bilancio 
complessivo dell’interesse ambientale il progetto gestio-
nale per lo sviluppo sostenibile e la compensazione 
ambientale presentato dal Comune di Telve. La Giunta 
Provinciale ha inoltre autorizzato la realizzazione dell’opera 
anche se in presenza di un bacino idrografico di riferimento 
di circa 8,2 km quadrati e quindi inferiore ai 10 previsti dalla 
normativa trentina. Questo atto consente quindi al proget-
to di entrare nella fase di VIA (Valutazione di Impatto 
Ambientale) che è la fase in cui vengono specificati nel 
dettaglio tutti i particolari per la successiva evantuale au-
torizzazione definitiva.

Il 04 giugno 2015 è stato quindi affidato l’incarico all’ing. 
Palmieri Paolo con studio a Trento di redazione del pro-
getto definitivo per la realizzazione della centrale idro-
elettrica ad  acqua  fluente  sul  torrente  Masolo per un 
importo di euro 43.269,37 I.V.A compresa. Nella stessa se-
duta della Giunta Comunale è stato affidato all’Agenda 21  
Consulting  con  sede a  Padova,  l’incarico  per la redazione  
dello  Studio  di  Impatto  Ambientale  sul medesimo 
progetto per un importo di euro 30.308,46 I.V.A compre-
sa. Tutte le spese saranno ripartite con il Comune di Telve 
di Sopra nella misura concordata inizialmente ovvero 65% 
Telve, 35% Telve di Sopra.

Si stanno effettuando in queste settimane alcune valuta-
zioni progettuali ed una serie di incontri e sopralluoghi. 
In particolare si sta valutando con attenzione la posizione 
dell’opera di presa nei pressi della confluenza del rio Fon-
tanafredda e l’esatta collocazione della stazione di produ-
zione. L’obiettivo è quello di portare al V.I.A. la pratica entro 
la fine del 2015. 

Un particolare del Torrente Masolo nei pressi della confluenza con il Torrente Maso
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di Mario Fiori

Asilo
Yo-Yo

Il prossimo 13 ottobre l’Asilo Nido Yo-Yo spegnerà la sua 
prima candelina. Infatti è già trascorso quasi un anno 
dall’apertura del servizio, iniziando ad ospitare i piccoli 

utenti provenienti dal Comune di Telve e dai Comuni vici-
ni e meno vicini (Telve di Sopra, Carzano, Ronchi, Borgo, 
Castelnuovo, Roncegno). Viola Maria, Giorgia, Maria Lou, 
Valery, Lara, Raffaela, Tommaso, Peter, Joshua  sono i bimbi 
che frequentano quotidianamente la struttura di Telve, in 
Via Grazie – Località Zeiàti.    

La struttura educativa viene gestita da cooperativa 
Am.ic.a di Canezza-Pergine, attraverso l’erogazio-
ne di un servizio di conciliazione famiglia-lavoro, 
rivolto a bambini in fascia 3 mesi – 3 anni, ed è ac-
creditata per gestire i buoni di servizio FSE, cofinan-
ziati dalla Provincia Autonoma di Trento. In tal modo l’Asi-
lo Nido Yo-Yo riesce a coniugare  convenienza economica 
(solo il 15% del costo totale del servizio rimane a carico 
della famiglia; ad esempio il costo di una retta mensile per 
una famiglia con un reddito medio,  per usufruire di 4 ore/
giorno su 5 giorni alla settimana  comprendente frequenza 
+  pasti, è pari a ca.  � 140,00 + iva 4% al mese) con la  qua-
lità pedagogico-educativa, grazie all’applicazione di alcuni 
principi educativi “forti”. Vediamone alcuni insieme: il pri-
mo che si incontra è  la corporeità; infatti Yo-Yo è un Asi-
lo Nido Eco-Motorio, costruito attorno all’esperien-
za psicomotoria del bambino. E’ bene sottolineare che 
il senso di una proposta di questo tipo in un asilo nido vada 
ricercato nel processo di scoperta che caratterizza i primi 
anni di vita: in questa fascia d’età i bambini apprendono 
soprattutto dalle esperienze che fanno attraverso il corpo 
e il movimento; è muovendosi che imparano a conoscere 
se stessi e il mondo che li circonda. L’attività  psicomotoria 

Buon Compleanno Yo-Yo  

va a supportare questo processo, stimolando, attraverso il 
gioco e il movimento, lo sviluppo delle capacità motorie, 
l’espressione delle emozioni attraverso il corpo e la capaci-
tà di relazione e socializzazione tra pari. Per questo motivo, 
duranti i giorni di frequenza, i bimbi fanno diverse 
attività: dai giochi di movimento alle attività  ma-
nipolative e grafico-pittoriche, che permettono ai 
bimbi di scoprire attraverso i sensi (principalmente 
il tatto, senza tralasciare vista, olfatto e udito). Non si di-
mentica inoltre il gioco simbolico, tanto importante 
per lo sviluppo dell’identità del bambino: il gioco dei 
“travestimenti” è uno dei tipici giochi, che appartengono 
a questa categoria di attività. Gli altri principi riguardano 
l’attenzione prestata verso la dimensione eco-sostenibile,  
attraverso scelte come l’introduzione di alimenti prove-
nienti da agricoltura biologica e km 0 (dove possibile), l’u-
tilizzo di pannolini a basso impatto ambientale (usa-getta 
eco-compatibili), materiale didattico “povero” come l’uso 
di oggetti riciclati, ecc.), nonché la flessibilità organizzativa 
che permette alle famiglie aderenti di utilizzare il servizio  
in modo personalizzato, in base all’organizzazione fami-
gliare specifica. 
Franca e Valerija vi aspettano per offrire tutta la loro com-
petenza e professionalità, al servizio dei bimbi e delle fami-
glie di Telve, e dei territori vicini. 
Per chi fosse interessato è possibile visitare il sito 
www.amicacoop.net, oppure richiedere un collo-
quio individualizzato. La coordinatrice di servizio, 
Sig.na Franca Frare (cell. 348 0076146, indirizzo mail: 
franca.frare@amicacoop.net), sarà lieta di accompa-
gnarvi per una visita in asilo e fornirvi tutte le in-
formazioni necessarie.   

dalle scuole



TELVE notizie16

dall’Ente gestore

Scuola equiparata
dell’Infanzia di Telve

dalle scuole

Con l’assemblea ordinaria dei soci, in data 23 genna-
io 2015 sono stati eletti i nuovi componenti del 
Consiglio Direttivo dell’Ente Gestore, succes-

sivamente in data 16 febbraio 2015 si sono riuniti gli eletti 
per formare il Consiglio Direttivo.
E’ stato nominato Presidente il signor Valter Motter, 
Vice Presidente il Signor Maurizio Scotton e Consi-
glieri i Signori Stefano Pecoraro, Alessandro Strop-
pa, Marco Gioppi, don Antonio Sebastiani, e Gian-
carlo Trentinaglia. Nella riunione è stato nominato 
anche il nuovo Collegio Sindacale che è composto 
dai Signori Gianluca Calovini, Lorenza Burlon e Car-
lo Buffa.
Il nuovo Consiglio ha iniziato immediatamente la propria 
attività senza nessuna interruzione.  Fra le varie decisioni, 
di tipo burocratico, è stato valutata l’opportunità dell’acqui-
sto dell’area antistante la Scuola Materna al fine di adibirla 
a parco giochi, visto l’esiguo terreno circostante la scuola.
Molte attività si sono  svolte nell’arco dell’anno scolastico 
a cura delle maestre per i bambini, da varie gite e visite a 
musei, all’ uscita a Malga Baessa per la “festa degli alberi”.
Soddisfazione ed entusiasmo è stato dimostrato da tutti i 
partecipanti alle iniziative.
Il consiglio ha bandito una selezione per l’assunzione di au-
siliarie ed entro la fine dell’estate si avrà la graduatoria.
Si ringrazia i genitori, i bambini, le maestre, la cuo-
ca e le ausiliarie per la fattiva collaborazione dimo-
strata per tutto l’arco dell’anno scolastico; un rin-
graziamento deve essere anche rivolto alla nostra 
Segretaria, Simona Terragnolo, per la sua continua e 
puntuale e fattiva presenza ad espletare tutti gli impegni 
burocratici e non.

Elezione dei nuovi componenti del Consiglio Direttivo 

dell’Ente Gestore  
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di Annamaria Fedele

Scuola primaria
di Telve

Nelle scuole le misure di prevenzione e di protezio-
ne, finalizzate al miglioramento delle condizioni di 
sicurezza, non vogliono essere una mera applica-

zione delle norme, ma perseguono la finalità di educare gli 
studenti alla “coscienza della sicurezza” affinché  imparino 
a prevenire i rischi, a conoscere e gestire i pericoli e siano 
attenti e rispettosi dell’incolumità  propria e delle altre per-
sone sia nella vita quotidiana sia nelle emergenze.

Per questo ogni anno vengono  predisposte, a sorpresa, al-
meno due prove di evacuazione  dando così la possibilità di  
verificare l’efficacia del piano, rilevare eventuali inadegua-
tezze e preparare operatori scolastici e alunni ad un cor-
retto comportamento in caso di pericolo.In occasione della 
prova di evacuazione del 14 aprile 2015 è stata chiesta 
la collaborazione dei Vigili del Fuoco volontari di Telve gra-
zie ai quali è stato possibile effettuare dimostrazioni pra-
tiche d’intervento facendo uscire dall’edificio scolastico 

“A scuola di sicurezza”  

alcuni alunni con la scala aerea e simulando l’uscita di una 
maestra con  la barella.
Al termine gli alunni hanno potuto avvicinarsi ai mezzi per 
osservare le particolari attrezzature che permettono ai Vi-
gili di agire velocemente e in sicurezza.
Anche l’attività di educazione stradale è prevista dal Codi-
ce della Strada all’art. 230 come obbligatoria nelle scuole di 
ogni ordine e grado e si propone di far conoscere i principi 
della sicurezza stradale, della segnaletica, delle norme ge-
nerali per la condotta dei veicoli - con particolare riferimen-
to all’uso della bicicletta - e delle regole di comportamen-
to degli utenti.  Il progetto formativo seguito dalla Polizia 
Municipale di Borgo è rivolto alle classi seconda e quarta e 
si articola in una parte teorica suddivisa in due incontri di 
due ore ciascuno e, per gli alunni di quarta, in un’esercita-
zione pratica con la bicicletta che si è svolta il 14 maggio 
2015 nel piazzale della scuola. Gli incontri hanno l’intento 
di avvicinare i bambini alle regole per un utilizzo corretto 
e sicuro della strada e, più in generale, al concetto di ri-
spetto delle norme della convivenza civile e della legalità.  

L’Amministrazione comunale ringrazia la 
Dirigente Dott.ssa Clara De Boni per il la-
voro svolto in questi anni presso l’Istituto 
Comprensivo Centro Valsugana. A lei van-
no i nostri migliori auguri per una serena  e 
meritata pensione.

dalle scuole
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spazio bibliotecaSpazio
BibliotecaBiblioteca

Grazie all’abbonamento acceso dalla Provincia au-
tonoma di Trento a MediaLlibraryOnline e alla 
compartecipazione della biblioteca, da oggi puoi 

prendere in prestito, scaricare o consultare, sul tuo pc o su 
un device mobile (tablet, ebook reader, smartphone): EBO-
OK, GIORNALI, MUSICA, VIDEO, AUDIOLIBRI, BANCHE 
DATI collegandoti a: trentino.medialibrary.it

PER ACCEDERE AL PORTALE OCCORRE:
essere iscritto alla biblioteca
fare richiesta in biblioteca di username e password per-
sonali
disporre di un computer o di un device mobile collegato 
alla rete
LE RISORSE DISPONIBILI SONO CONSULTABILI:
in streaming, cioè con connessione alla rete (leggibili sul 
proprio pc o device, come i quotidiani e una tipologia di 
audiolibri) in download, cioè scaricabili (come gli ebo-
ok e un’altra tipologia di audiolibri).
FRA LE RISORSE DISPONIBILI IN DOWNLOAD È 
PRESENTE UNA COLLEZIONE DI EBOOK:
alcuni scaricabili in prestito digitale per un periodo di 14 
giorni
altri scaricabili ogni 14 giorni, ma destinati a restare poi per 
sempre utilizzabili da chi li ha scaricati.
Tutti gli ebook che risultino in prestito sono preno-
tabili.
Oltre alla musica, agli ebook, agli audiolibri e ai quotidiani 
italiani e stranieri leggibili ogni giorno nella loro versione 
cartacea digitalizzata, in trentino.medialibrary.it puoi tro-
vare tante altre risorse come: video e immagini, banche 
dati di varia natura, corsi di formazione on line.
Per aiuto e informazioni rivolgiti alla biblioteca e consulta 

La biblioteca digitale quotidiana. Ebook e non solo!  

l’Help Desk di MLOL e la Guida rapida all’uso di MLOL, 
accessibili dal portale.
In particolare per qualsiasi dubbio Walter è disponibile a 
dare consulenza agli utenti nei giorni di martedì, mercoledì 
e venerdì nel pomeriggio e il mercoledì anche la mattina.

di Walter Trentin
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Da pochi giorni in biblioteca a Tel-
ve è disponibile una postazione 
per la consultazione di quotidia-
ni e riviste in MLOL, con mouse e 
tastiera o usando direttamente il 
touchscreen. Chiunque lo desideri 
avrà così la possibilità di sfoglia-
re e leggere, su schermo di grandi 
dimensioni, quotidiani locali e na-
zionali, settimanali e mensili, in 
italiano ed altre lingue. 

SPAZIO BIBLITECA
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Associazione
Alpini di Telve
di Maurizio Agostini

… gli zaini sono affardellati, gli scarponi ingrassati, la pen-
na sul cappello; ma soprattutto le braciole in “concia”. Il 16-
17 maggio 88^ Adunata Nazionale a l’Aquila, la “truppa” 
telvata non si è fatta intimorire dai 600 km che separano il 
nostro Comune dal capoluogo abruzzese. 
Sicuramente Vi ricorderete l’iniziativa del 2009 “con il 
cuore e la mente” rivolta alle popolazioni terremo-
tate, ove ognuno con l’acquisto dei biglietti della 
lotteria, indetta da tutti i Gruppi della Valsugana e Tesi-
no, ha contribuito alla costruzione di una casetta in 
legno da donare a una sfortunata famiglia. 

TUTTI SULL’ATTENTI, C’È L’ADUNATA!   

Il sogno si è concretizzato: la visita ai paesi del cratere sis-
mico ci ha permesso di vedere con i nostri occhi che grazie 
alla PAT, alla protezione Civile e alle penne nere sono state 
realizzato 94 casette, una scuola materna e la Chiesa!
L’appuntamento de l’Aquila non è stato solo l’occasione per 
alcuni dei nostri Soci per ricordare il servizio militare, rin-
saldare rapporti decennali, ma anche per dimostrare che la 
Sezione di Trento a cui noi facciamo riferimento è in “pole 
position” per l’Adunata del 2018.  La decisione definitiva 
in merito verrà adottata dall’Associazione Nazionale Alpini 
solo nel settembre 2016.

Gli alpini di Telve all’adunata 2015 a l’Aquila
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dalle associazioni
Domenica, la sfilata Nazionale e del nostro Gruppo in 
congedo è stata seguita da 300 mila persone. 
L’anno appena iniziato, ha già segnato il passo a tre Soci 
Alpini:

 il 14 gennaio è andato avanti Renato Pecoraro: a lui 
un caloroso sentimento di stima e gratitudine per i valo-
ri umani cui ha dato sempre priorità,non solo all’interno 
della Direzione ma dell’intero Gruppo;

 il 21 febbraio il Reduce Alpino Giuseppe Borgogno ci 
ha lasciato.  Ognuno di Voi, recandosi in Biblioteca potrà 
leggerne un ricordo nel libro “Più fame che paura”, pub-
blicato proprio con l’intenzione di fissare i momenti diffi-
cili e di gloria durante il periodo bellico  che ha coinvolto 
molti Reduci, ora andati avanti;

 il 07 maggio l’Alpino Albino Trentinaglia, Socio da 
ormai diversi decenni è stato accompagnato dal Gagliar-
detto al camposanto.

Il nuovo anno comincia con il segno positivo: la squadra 
ha ripreso con entusiasmo “gli allenamenti di inizio stagi-
one”…. diverse attività previste per l’anno in corso, leggi-
amo assieme:
L’ 8 marzo una nostra delegazione ha raggiunto 
Trento per l’Assemblea della Sezione Provinciale. 
La giornata è iniziata con la messa in Duomo, proseguita 
con gli onori al Vessillo, in Piazza Duomo e la sfilata per 
le vie del centro storico con tanto di fanfara. Argomento 
principe, l’Adunata Nazionale in città nel 2018; il Senatore 
Franco Panizza nel dimostrare il suo appoggio agli alpi-
ni  invita tutti a evitare le polemiche: “Oggi dobbiamo 
guardare a  quello che di buono abbiamo fatto, cre-
do che 12 mila trentini morti durante la Prima Guer-
ra Mondiale,  ci chiedano di non creare divisioni, 
ma di costruire rapporti di pace. Sarà un momento 
di festa per celebrare la lealtà tra Austria e Italia, 
insieme in Europa!” 
In occasione dell’assemblea è stato annunciata la possi-

bilità di raggiugere il Museo degli Alpini ed il Doss Trento 
anche in macchina: in questo modo anche i nostri soci più 
anziani potranno visitare il museo, unico in Italia, senza 
fatica. Questa la frase con cui  il Presidente Maurizio Pina-
monti ha chiuso l’assemblea:– “Gli alpini rappresenta-
no una risorsa preziosa e insostituibile per l’intera 
comunità”. Forza Soci e Aggregati telvati, condividete e 
credeteci questa è la strada maestra a cui fare riferimento. 
Sabato 13 aprile, divertente “festa di primavera”, organizza-
ta insieme ai Vigili del Fuoco Volontari;
Domenica 19 aprile, animati dal tradizionale spirito di aggre-
gazione, più di sessanta fra Alpini, familiari e amici si sono  
ritrovati per l’annuale pranzo sociale, durante il quale molti 
presenti sono stati premiati.  La Direzione ha colto quest’oc-
casione per ricordare e dimostrare la sua riconoscenza a 
tutte le persone che hanno fatto la storia del Gruppo e ci 
sono di esempio per realizzare le attività programmate.
Collaborarare alle varie attività e manifestazioni 
che si svolgono su tutto il territorio comunale è la 
caratteristica che ci contraddistingue da sempre; tra 
queste ‘Ncontramarzo, dove in numerosi sono accorsi al 
nostro stand. Inoltre la “festa degli alberi”  e la “festa 
della famiglia”che si è svolta in loc. Baessa in concomi-
tanza della conclusione dell’anno scolastico; da segnalare 
la Gran Fondo “Sportfull Dolomiti Race”, gara ciclis-
tica in parte transitata sul nostro territorio, la cui direzione 
ci ha coinvolti richiedendo il nostro supporto operativo e 
logistico sugli incroci di nostra competenza.
Domenica 14 giugno Raduno Triveneto; ammassamento a 
Conegliano (Tv) ,è stato organizzato un pulmino in occasi-
one della manifestazione: la sfilata in parte è stata brindata 
con dell’ottima acqua piovana, ripagata al ritorno con una 
sosta ad una cantina!
Il 14 e 15 agosto vi aspettiamo alla festa patronale 
in val Calamento, nostro “cavallo di battaglia”.  
La Direzione augura a tutti i lettori un’estate serena sotto il sole. 

Gli alpini di Telve al raduno triveneto di Conegliano
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Associazione 
amici del museo
di Giulio Pecoraro

dalle associazioni...

Come ogni anno l’attività dell’Associazione è iniziata 
con l’assemblea ordinaria dei soci che ha provvedu-
to ad approvare la relazione sull’attività svolta e il 

conto consuntivo anno 2014, nonché la relazione e il bilan-
cio preventivo per l’anno 2015. Come l’anno scorso, an-
che per il corrente anno è stato deciso di proseguire 
con l’apertura del Museo ogni primo sabato del 
mese da aprile a novembre con orario 8.30 – 12.00. Si 
ricorda comunque che l’associazione è disponibile  
all’apertura del Museo su richiesta da far perveni-
re alla Biblioteca Comunale di Telve (0461/766714). 
Continua l’opera di raccolta degli oggetti donati dalla 
popolazione e al mantenimento di quelli già presenti nelle 
sale espositive. E’ stato inoltrata alla Provincia la richies-
ta di contributo per poter procedere alla riqualificazione 
dell’ex sede della banda. A tale scopo in occasione della 
Festa di San Michele è stato deciso di allestire un mercati-
no con la vendita di oggetti vari fatti a mano, il cui ricavato 
verrà destinato alla riqualificazione dei locali di cui sopra. 
Nel periodo natalizio, grazie alla disponibilità della signora 
Adriana Martinelli, verrà riproposta la mostra di presepi.

Visite guidate su richiesta e aperture straordinarie  
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di Valentina Campestrini

dalle associazioni...

Associazione
Ecomuseo del Lagorai

Agnese, una malghese d’altri tempi che con tena-
cia e coraggio ha saputo preservare e tramandare 
l’antica trazione della realizzazione del formag-

gio di malga, qualche parola in mocheno sempre gradita, 
due occhi intensi dentro i quali ci si può leggere la storia 
di una vita, la battuta sempre pronta. Laura, una donna 
appassionata della sua terra, delle sue tradizioni, di quel 
passato che ha vissuto e che ora ha così tanto bisogno di 
ricordare, di tramandare, per lei, per noi, per i nostri figli. 
Una cena frugale a base di polenta e formaggio fuso, e che 
formaggio fuso, come quelli di una volta, accompagnato 
dall’indivia di monte e da un buon bicchiere di vino. Tante 
persone salite fin lassù per assaporare questo scorcio di 
storia, della nostra storia che ha accompagnato le vite dei 
nonni ma che ora sembra essersi annebbiato dal tempo. 
Un mondo lontano, ma altrettanto vicino, un mon-
do che deve essere preservato, è questo lo spirito 
del libro di Laura Zanetti Partivamo a marzo che è 
stato presentato a malga Cagnon di Sopra nella se-
rata di venerdì 17 luglio. Il tutto accompagnato dalle 
prelibatezze di Agnese in una location d’eccezione, quella 
della malga! Un serata fatta di tante emozioni, di ricor-
di, un ritorno a quando si era bambini quando le persone 
preparavano il carro per trasferirsi in montagna, a Pupille 
come ricorda Laura. E mille racconti nati dalla passione, 
dalla volontà di preservare, di ricordare, di rivivere quel 
passato, quel paesaggio che oggi esiste nel cuore e nell’a-
nima di chi ha vissuto quei momenti indimenticabili, sem-
plici, unici, come era la vita contadina del tempo. Una vita 
fatta di fatica, di umiltà, di rispetto per il territorio e per la 
natura. Un lavoro importante quello che Laura racconta 

Partivamo a marzo, una piccola malga incastonata nel cuore del Lagorai, 

la storia di due donne, una serata d’estate.    
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nel suo libro che vi invito a leggere perchè davvero porte-
rà la mente e il vostro cuore a non molti anni fa questo è 
vero, ma vi farà riscoprire quel piccolo mondo alpino a noi 
tanto caro. Un grazie a Laura! 
Per avere il libro potete contattare l’Ecomuseo del Lagorai 
(3486769967).
Anche per il 2015 ha preso il via la colonia estiva 
ASCOLTA LA NATURA, colonia diurna per bambi-
ni dai tre agli undici anni che nei mesi di luglio 
e agosto vuole portare i ragazzi alla conoscenza 
della storia, delle tradizioni e della bellezza del 
nostro territorio. Le novità del 2015 sono state notevoli, 
come l’apertura ai bambini più piccoli con delle educatrici 
appositamente destinate a loro, la realizzazione di nuove 
sedi per la definizione delle attività, la possibilità di usu-
fruire dei buoni di servizio e molto altro ancora. Lo spiri-
to del progetto è quello di portare a conoscenza i ragazzi 
del valore che il territorio in cui abitano racchiude, avanti 
quindi con la conoscenza dei maestri dell’ecomuseo, i no-
stri veri tesori, camminate in montagna a misura di bam-
bino, visite in malga, ai sentieri e alle strutture presenti 
nei paesi. Sono otto gli educatori coinvolti nel progetto, 
ragazzi dei nostri comuni che si dedicano a far conoscere 
ai più piccoli gli scorci preziosi incastonati nella nostra 
realtà. La colonia estiva sarà attiva tutte le settimane di 
luglio e agosto dal lunedì al venerdì.
Non solo attività per ragazzi ma anche trekking e cam-
minate serali alla scoperta degli angoli più nascosti del 
nostro territorio. Tutti i giovedì di luglio e agosto si sono 
tenute delle camminate con l’accompagnatore di territo-
rio con termine in una delle strutture ricettive con degu-
stazione dei prodotti locali.

dalle associazioni
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Associazione 
il tempo
di Giulia Ferrai e Elisa Pecoraro

dalle associazioni...

Mostre, laboratori e serate: l’impegno continua!  

L’Associazione Il Tempo nel primo semestre del 2015 
ha svolto numerose attività mostrando il suo impe-
gno all’interno del paese, con un occhio rivolto verso 

la Bolivia. L’obiettivo di alcune proposte era infatti 
quello di raccogliere fondi da destinare all’Inter-
nado Padre Pompeo Rigon di Totora, completamente 
ristrutturato nel corso degli ultimi sei mesi dalla Caritas 
Diocesana di Aiquile diretta dal nostro amico Giuseppe Pi-

rovano. Con nostra grande soddisfazione siamo riusciti a 
raccolgiere e inviare la quota di 2800,00 euro. Un grazie di 
cuore a tutti coloro che ci hanno sostenuto e aiutato!(foto 
internado)
Nel mese di febbraio, in collaborazione con la bi-
blioteca, sono stati realizzati circa 15 cavalletti 
utilizzati poi per esporre le foto della Bolivia. La 
mostra intitolata “ Sguardi” è stata esposta nella 
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nostra biblioteca per una settimana ed ha ispirato 
il laboratorio “Tutti uguali tutti diversi da me”  a 
cui hanno partecipato una ventina di bambini che hanno 
accolto con grande entusiasmo la nostra proposta : rea-
lizzare dei ritratti con la tecnica del collage “mischiando” 
particolari del viso appartenenti ai bambini boliviani delle 
foto esposte e parti disegnate da loro stessi: questo per dire 
che per quanto siamo lontani e diversi per colori e cultura, 
tutti abbiamo bocche per raccontare, orecchi per ascoltare 
e occhi per sognare...i disegni sono stati poi esposti sotto i 
quadri in biblioteca.
In occasione della Pasqua , sono state vendute le 
“uova di solidarietà” distribuite in due occasioni : dopo 
la messa del ventiquattro marzo con l’aiuto dei ragazzi 
della catechesi di prima media e il giorno successivo dai 
ragazzi dell’associazione.
Il 31 maggio in occasione della Festa della Famiglia presso 
malga Baessa è stata riproposta, dopo il grande successo 
dell’anno scorso , la gara di torte. Anche quest’anno i par-
tecipanti sono stati numerosi proponendo delle bellissime 
e fantasiose torte. Dopo l’assaggio dei giudici sono state 
premiate la torta più bella e la torta più buona con dei bel-
lissimi regali offerti dal negozio Arcobaleno di Borgo. È sta-
ta una bella giornata trascorsa in compagnia ed addolcita 
da una buonissima merenda. 
Siamo stati poi impegnati a Torcegno in occasione della 
“settimana francescana diocesana”. Ci è stato chiesto 
di riproporre la testimonianza del nostro viaggio boliviano 
in presenza di un padre francescano al teatro del paese. 
Alcuni di noi poi sono andati presso la colonia Tedon a rac-
contare la Bolivia ai bambini del campeggio della parroc-
chia di Scurelle. Anche se stanchissimi tutti loro sono stati 
molto contenti di sentire il nostro racconto ed hanno fatto 
anche molte domande. 
Novità di quest’anno è stato l’apericena “Solstizio 
d’estate”, che si è svolto il 21 giugno presso il nuo-
vo parco giochi di Telve. La serata , allietata dalla musi-
ca della Trento Jazz Band, è trascorsa in un clima allegro e 
simpatico. Noi ragazzi ci siamo impegnati nel preparare il 
cibo e i cocktail e siamo stati piacevolmente sorpresi dalla 
disponibilità e dalla risposta della gente che è stata nume-
rosa. Il ricavato delle offerte è stato devoluto all’internado 
Padre Pompeo Rigon di Totora. Affinchè tutti potessero re-
almente capire come stavano andando i lavori all’interna-
do abbiamo appeso alcune foto dello stesso prima e dopo 
i lavori. 
Nel mese di luglio , in collaborazione con Stazione famiglie 
della Comunità di Valle , alcune di noi hanno aiutato l’edu-
catrice Serena Agostini con il laboratorio “Incontrare l’altro 
a tavola: il mondo è la mia casa, rivolto a bambini di età 0-8 

nel nuovo parco giochi di Telve. Il pomeriggio si è artico-
lato in due parti : in un primo momento i bambini hanno 
ascoltato nella “tenda etnica” le storie del mondo e del cibo 
, raccontate da Serena. Il secondo momento invece, è stato 
occupato dalla realizzazione di un lavoretto con delle spe-
zie. I bambini si sono divertiti molto ad annusare le spezie , 
toccarle ed incollarle. 
 Auguriamo a tutti una serena estate, e vi aspettiamo con 
nuove proposte a partire da settembre.

dalle associazioni
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dalle associazioni

Una visita frutto della moderna tecnologia quella 
che ha portato a Telve, dal 25 al 27 giugno scor-
so padre Orlando Palma, padre francescano 

dell’Ordine dei conventuali originario di Pasorapa, 
Bolivia. Pasorapa, il paese dove è stato parroco per più di 
28 anni il telvato padre Ermenegildo Franzoi, scomparso 
nel 2013. E Telve, punto di arrivo di un viaggio che è ini-
ziato con Padre Gildo quando Orlando era un bambino, e 
che è proseguito con gli studi in seminario, la professione 
dei voti, incarichi in Argentina e studi all’università gre-
goriana di Roma, dove risiede da quattro anni. 
Un viaggio nel tempo e attraverso i continenti con 
un’idea in mente, quella di visitare un giorno il 
paese dove era nato padre Gildo, Telve appunto. E 
allora la fine degli studi e il suo rientro definitivo in Bolivia 
a fine luglio diventano il motore per cercare di realizzare 
quel sogno. Internet, la rete, il sito del Comune e questo 
giornalino diventano il mezzo per potersi avvicinare a noi: 
legge del progetto “Passaggi di tempo” e attra-
verso gli uffici comunali e la biblioteca chiede di 
poter essere messo in contatto con la nostra asso-
ciazione. Chiama, si presenta ed è fatta: il suo viaggio a 
Telve, per conoscere i luoghi di cui ha sentito raccontare 
da bambino e per conoscere la famiglia di padre Gildo di-
venta reale, possibile. I tre giorni telvati di padre Orlando 
sono stati ricchi di incontri e di attività: ha incontrato i 
nipoti di padre Gildo e le rispettive famiglie nonché la so-
rella Lisetta, ha celebrato in parrocchia la Messa di San 
Vigilio ricordando i missionari telvati e ha visitato la città 
di Trento e il convento dei padri francescani accompagna-
to da Maddalena.
Il sabato mattina c’è stato in Municipio un mo-
mento ufficiale con il saluto del vicesindaco e la 
consegna di una targa a ricordo della sua visita, 
mentre il resto della giornata lo abbiamo riservato 
a una gita sulle nostre splendide montagne, con 
un’escursione al Lago delle Buse e pranzo al passo 
Manghen. Prima di ripartire per Roma padre Orlando si 
è detto molto felice di essere finalmente riuscito a vedere 
con i suoi occhi i luoghi di cui da bambino aveva sempre 
sentito parlare, e di aver potuto realizzare il suo sogno, 
come noi lo siamo stati di aver dato il nostro piccolo con-
tributo e di avergli fatto conoscere il nostro paese e le no-
stre splendide montagne.

UNA VISITA SPECIALE: 

PADRE ORLANDO PALMA   
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Associazione 
nazionale del Fante
di Riccardo Pecoraro

dalle associazioni...

A tutti benritrovati. 
Inizio questo spazio ringra-
ziando tutti i partecipanti alla 

festa che ormai da molti anni si 
svolge alla baita dei Fanti “la 
Trincea”, sul Manghen. Ci augu-
riamo che sia stata per tutti non solo 
un’occasione per scappare dal caldo 
di questi giorni ma per trascorrere 
una piacevole giornata insieme e te-
stimoniare il valore del volontariato, 
che soprattutto in questo periodo di 
difficoltà economica e sociale rappre-
senta un valore aggiunto per la nostra 
comunità. Colgo l’occasione anche 
per ringraziare tutti i Fanti che fanno 
parte della nostra sezione per l’impe-
gno dato per la buona riuscita della 
festa e alle mogli e fidanzate che ci 
sostengono con la loro disponibilità.  
Ringrazio inoltre l’Amministrazione 
comunale per il sostegno che dà alle 
associazioni di volontariato, e con grande piacere ringra-
zio la Presidente della Regione Trentino Alto Adige  Chiara 
Avanzo per essere stata presente all’evento.
Un sentito  grazie va anche a don Antonio al quale abbia-
mo chiesto di intervenire nel centenario della Prima Guerra 
Mondiale: in un momento di preghiera ha ricordato 
i caduti di tutte le guerre, che hanno dato la vita 
per assicurare la nostra libertà. Ringrazio il Presiden-

Una piacevole giornata di festa all’insegna del volontariato   

te Regionale dei Fanti Ezio Libardi, il consigliere nazionale 
e tutte le associazione dei Fanti che con la loro presenza 
hanno fatto onore alla manifestazione.
Nel corso della primavera la nostra sezione, insieme ai no-
stri amici Alpini e alla Pro Loco ha anche contribuito alla 
riuscita del campionato nazionale di tiro con l’arco svoltosi 
in Musiera, organizzato dal Ristorante al Laghetto.
Concludo augurando a tutti buone ferie.
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Banda Folkloristica
di Telve
del Direttivo

dalle associazioni...

Una stagione ricca di appuntamenti  

La stagione degli appuntamenti 2015 per la Banda di 
Telve, è cominciata con la sfilata dell’”’Ncontramarzo” 
a Telve, proseguita con l’esibizione a Roveré della 

Luna,  i mesi di agosto settembre, ottobre, vedranno im-
pegnati i nostri musicisti in un numero assai elevato di 
appuntamenti: a S. Martino di Castrozza, per la festa delle 
guide alpine di Primiero e S. Martino, a Borgo per la sfilata 
della Coppa d’Oro, a Telve in chiesa e in giro per le vie del 
paese per la Sagra di San Michele, nonché per un concerto 
in piazza Vecchia, a Carzano per la commemorazione del 
“Sogno di Carzano”, a Castel Tesino per la festa del paese, 
a fine anno la banda sarà impegnata nella commemora-
zione di S. Cecilia patrona dei musicisti e nel concerto di 
Natale a Samone e a Telve.
Con il 2015 la banda raggiunge i 22 anni di attivi-
tà, nei quali ha avvicinato alla pratica strumentale 
un elevato numero di giovani che tra le proprie fila 
divertendosi hanno suonato, sfilato, alcuni di loro 
hanno trascorso l’adolescenza, la giovinezza e sono 
entrati nell’età adulta divenendo padri e madri di 
famiglia, ma ancora fanno parte dell’organico della 
banda.
In modo particolare a questi, ma poi anche a tutti coloro 
che hanno trascorso parte del loro tempo impegnandosi 
a portare avanti e far crescere la realtà bandistica telvata 
sotto l’aspetto numerico e qualitativo, dedichiamo le foto 
di queste pagine. 

Sfilata de “‘Ncontramarzo”, Telve marzo 2015.

Sfilata a Roveré della Luna, giugno 2015.
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Circolo Pensionati
e Anziani di Telve 
di Silvana Martinello

dalle associazioni...

Un’entusiasmante gita nel nord della Germania 

proposta ai membri del nostro circolo  

Quest’anno la gita annuale organizzata dal 
Circolo Pensionati, in collaborazione con
l’Agenzia Viaggi Gerardi di Asiago ha portato il 

nostro gruppo molto lontano, nel Nord  della Ger-
mania. Io purtroppo, per ragioni familiari e con grande 
rammarico, non ho potuto  parteciparvi, perciò  faccio un 
riassunto e mi baso su quello che che mi hanno racconta-
to un pò tutti. Bello ma molto ventoso, posti veramente da 
andare a visitare, se solo non fossero così lontani. Già, per-

ché in tutto sono stati fatti ben 3200 km in sei  giorni, però 
devo dire anche che nessuno dei partecipanti si è lamen-
tato, lo sapevano che le grandi Città Anseatiche si trovano 
nell’estremo Nord della Germania e che per raggiungerle 
bisognava viaggiare per molti chilometri! In ogni modo è 
andato tutto  bene, (almeno con me non ha protestato nes-
suno, ero presente sia alla loro partenza che al loro arrivo) e 
il gruppo mi è sembrato tranquillo e contento. Quest’anno, 
per la prima volta, ha partecipato anche la maestra Ilaria 

Il circolo a Riese Pio X in pellegrinaggio
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con Michele e Hugo e questo ci ha fatto molto piacere. In 
ogni modo i partecipanti erano solo in trenta perciò, aven-
do a disposizione un pullman da 50 posti, hanno potuto 
muoversi o sdraiarsi come volevano!! Hanno visitato 
Amburgo,  Lubecca, Wismar, Rostock, Stralsund e 
Brema. Da quello che ho capito Brema, libera città ansea-
tica, con la storica piazza del mercato, le minuscole piazze 
dello Schnoovietel ed il Duomo gotico è stata la loro città 
preferita.
Altro appuntamento importante: l’annuale pellegrinag-
gio che facciamo sempre in maggio o giugno e che 
quest’anno, il 4 giugno,  ci ha portati a visitare, nel 
trevigiano, i luoghi  dove naque il papa Pio X, ap-
punto a Riese Pio X.  Ringraziamo don Antonio che ha 
organizzato la parte spirituale del pellegrinaggio celebran-
do la S. Messa al Santuario delle Cendrole e predisposto 
la visita alla casa del papa che ora è un museo dove sono 
conservate tutte le cose della sua gioventù. Dopo un buon 
pranzo al ristorante “Due Spade” con  tipiche piatanze ve-
nete, abbiamo fatto un bel giretto ad Asolo, siamo saliti al 
castello e abbiamo anche fatto una tappa nella chiesa del-
la cittadina. Colgo l’occasione, pensando alla merenda del 
viaggio di ritorno, per ringraziare Gina, che tutti gli anni ci 
offre le sue fragole.

Domenica 26 aprile 2015, con la Convocazione 
dell’Assemblea Ordinaria  e, con all’ordine del gior-
no al punto tre, il rinnovo del direttivo, abbiamo fatto 
le votazioni alla presenza di una trentina di soci. Questo 
avviene ogni tre anni. Il direttivo è ora così composto: 
presidente  Silvana Martinello, vicepresidente Giu-
liana Borgogno,  cassiere Marco Terragnolo, segre-
teria Rita Ropelato. Consiglieri: Maria Eccel, Luisa 
Gonzo, Bianca Pecoraro,  Maddalena Pecoraro e Lu-
igi Sgarbossa.  Revisori dei conti: Bruno Agostini, 
Giovanni Capra e Rosina Ropelato. Un grande ringra-
ziamento va fatto a Luciana Pecoraro che, per ragioni fa-
miliari, ha dovuto lasciare il nostro direttivo di cui ha fatto 
parte per sei anni come vicepresidente. Magari fra qualche 
anno ci ripensa e ritorna???Noi tutti  lo speriamo! Un gra-
zie anche a Giuliana Borgogno che si è resa disponibile a 
far parte del nostro circolo e un augurio di buon lavoro e  
collaborazione! 
Nei giorni in cui scriviamo questo articolo, stiamo organiz-
zando la Festa dell’Amicizia del 22 luglio, nel prossimo bol-
lettino ve ne renderemo conto.
Auguro a tutti una buona estate e vi ricordo che lunedì 31 
agosto faremo la solita gita pomeridiana offertaci dalla PAT 
con visita al Consiglio Regionale e poi a Villa De Mersi.

dalle associazioni

In gita in Germania
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Comitato Chiesetta 
di San Gaetano
di Mario Vinante

dalle associazioni...

Grazie di tutto Don Antonio!
Il Comitato e tutti i Musieroti Le sono riconoscenti 
per l’opera svolta in questi anni di permanenza nel-

la nostra Comunità, con il suo sostegno abbiamo comple-
tato i lavori della Chiesetta e creato un bellissimo ambiente 
ricco di spiritualità e luogo di socializzazione.  
Complice la posta elettronica e la sbadataggine del sotto-
scritto l’ ultimo articolo per Telve Notizie è rimasto nella 
memoria del mio PC.
Ripropongo alcuni passaggi dello stesso  per ricor-
dare delle persone davvero speciali che ci hanno la-
sciato lo scorso anno. 
Il giorno 27 ottobre ci ha lasciato la Mariota D’Aquilio, 
vera appassionata della nostra Musiera.
Ricordo le belle chiacchierate vicino al caminetto nella sua 
casa ai “Prai de Sora“, era unica per ospitalità e generosità. 
La pentola del brodo sempre pronta sulla stufa, un buon 
bicchiere di vino o una bibita non erano mai negati a nes-
suno. Per noi, allora ragazzi, è stata come una mamma; ri-
cordo ancora i miei genitori raccomandarle, quando la sera 
tornavano in paese,“tienghe de ocio a sti muli!”. Prima del-
la malattia che l’ha colpita questi ultimi anni, se rimaneva 
diversi giorni senza recarsi in Musiera mi diceva: “adeso 
me togo el taxi e vao!”.
Cara Mariota ora non serve più che chiami il taxi, la Musie-
ra, quella Celeste, la godrai per sempre.
Il 26 novembre è giunta la terribile notizia della morte di 
Danilo Stenico, un caro amico d’infanzia
con cui abbiamo condiviso bellissimi momenti  in Musiera. 
Preghiamo San Gaetano Patrono della Provvidenza che as-

Ci ritroviamo nella nostra Musiera   

sista la moglie Gabriella e la figlia Margherita e ricordiamo-
lo sempre per la bontà che lo ha contraddistinto.
Questo inverno un’altra persona cara ai Musieroti ci ha la-
sciati, Giuseppe Borgogno per tutti Bepin, per molti 
anni casaro della malga ai Prai de Sora. Persona di una cor-
rettezza ed etica esemplari,vero maestro di vita per  tanti 
giovani che hanno potuto conoscerlo e apprezzarlo.
Ricordiamo anche Gottardo Luciano per quasi 40 anni 
cliente della Ruscoletta, appassionato di funghi e delle bel-
lezze della nostra montagna.
Il Comitato ringrazia l’Amministrazione comuna-
le e in particolare l’assessore Patrizio Ferrai per il 
contributo di 800,00 euro concessoci. Ringrazioamo 
anche la Ditta Stroppa Paolo per la bontà dei lavo-
ri eseguiti: abbiamo infatti completato il marciapiede 
attorno alla Chiesetta e con il piovego dei bravi Luciano, 
Natalino, Renzo, Fiore, Pio, Mario e Livio si è provveduto a 
livellare il prato circostante e a riseminarlo.
Voglio infine dare il benvenuto ai nuovi musieroti: un calo-
roso saluto quindi alle famiglie Pecoraro Riccardo, Vinan-
te Fiorenzo, Girotto Luca e le famiglie dei fratelli Cantore, 
augurando a tutti un sereno soggiorno nella nostra bella 
Musiera!       
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Filodrammatica
di Telve
di Francesca Pecoraro

dalle associazioni...

Per la filodrammatica di Telve il 2014 si è concluso in 
bellezza con un importante premio ricevuto in 
quel di Trento all’interno della XVIII edizione 

di Palcoscenico Trentinto “Concorso Premio Mario 
Roat”. Abbiamo partecipato come compagnia fuori con-
corso su invito della Cofas e…siamo stati premiati come 
miglior compagnia nella categoria ” Gradimento del Pub-

Benritrovati a tutti!   

blico”.
Con il mese di febbraio abbiamo iniziato le prove per alle-
stire il nuovo spettacolo che è andato in scena la domenica 
di Pasqua, con un successo inatteso….
Quest’anno abbiamo portato in scena una commedia inte-
ramente scritta da noi. Dopo che in autunno abbiamo 
letto e riletto copioni senza trovare niente che ci en-
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tusiasmasse, una sera ci siamo detti : “Perché non 
proviamo a scrivere qualcosa noi?”...detto e fatto: è 
nata così la commedia I CANEDERLI I È N’DAI AL 
BECO…e il successo ottenuto con ben 5 repliche in 
quel di Telve ha premiato il nostro impegno.
In autunno ritorneremo con la consueta Rassegna teatrale 
PALCOSCENICO TELVATO, giunta alla sua nona edizione. 
Il 7 novembre la filodrammatica di Telve aprirà la rassegna 
con l’ultimo lavoro e poi si proporranno al pubblico altre 3 
compagnie per i sabati successivi. Saremo impegnati per 
tutto l’autunno nei vari teatri del Trentino con i canederli 
i e’ ndai al beco: per chi non avesse ancora visto il nostro 
ultimo lavoro vi aspettiamo in teatro!
Buona estate 

I CANEDERLI…I È ‘NDAI AL BÉCO
P.O.T. 
Prodotto Originale Telvato

In paese lo sanno tutti: i canederli di Olga sono i migliori in 
circolazione! 
Ecco perché Olga e il figlio Simone, grandi appassionati 
della trasmissione televisiva MASTERCHEF, decidono di 
iscriversi ad un concorso di primi piatti regionali….all’in-
saputa del marito Arturo, indaffarato in ben altri “traffici”!
A “condire” con gusto la vicenda ci penseranno una al-
quanto improbabile cameriera spagnola, una cercatrice di 
funghi che regge poco l’alcool, i due compari  pasticcio-
ni di Arturo e naturalmente dei CANEDERLI PIUTTOSTO 
SPECIALI!

PERSONAGGI  ed  INTERPRETI
ARTURO titolare della locanda
Raffaele Zadra
OLGA cuoca e moglie di Arturo
Elena Borgogno
SIMONE figlio di Arturo e Olga 
Alessandro Battisti
RINA detta “Gazzettino”- sorella di Olga
Romina Dalle Fratte
CORRADO detto “Sgnapeta”- marito di Rina
Fabrizio Polenta
DON REDENTO detto Don Carabina 
Danilo Pecoraro
CARMENCITA cameriera spagnola
Francesca Pecoraro
BERTILLA cercatrice di funghi veneta
Anna Pecoraro
ELISABETTA CIMETTA presentatrice televisiva

Ilaria Busarello
FRANZ STRUABEN giurato sudtirolese
Aurelio Spagolla
MARIA LUCIANA CASADEI giurata romagnola 
Lorena Guerzoni

SUGGERITORI
Erminia Rossi      Elisa Busarello
BUTTAFUORI e TRUCCO
Antonella Rigotti     Alice Capra
TECNICO AUDIO E LUCI
Gilberto Pecoraro    Luca Campestrin
TECNICO SCENOGRAFIA
Giulio Pecoraro    Alberto Moser

REGIA 
Lorena Guerzoni e  Anna Pecoraro

dalle associazioni
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dalle associazioni...

F.I.M. – Fondo di Impegno 
Missionario 
di Florio Zanetti

Iniziativa in Etiopia in memoria di Simone Casagrande.  

Nel corso del mese di maggio da Sr. Laura Gi-
rotto, missionaria salesiana in Etiopia, ci è 
pervenuta la richiesta per sostenere l’acqui-

sto di nr. 2 sollevatori per disabili del costo totale 
di 1.500 euro ad integrazione dell’attrezzatura per 
l’ospedale di Adwa (Etiopia). 
Abbiamo deciso di sostenere tale iniziativa in memoria 
della prematura scomparsa di Simone Casagrande 
nel giugno del 2014 a soli 18 anni, provvedendo a ver-
sare 900 euro, che è quanto avevamo disponibile al mo-

mento, per consentire a Sr. Laura di ordinare i due solleva-
tori. Ci  rimangono ancora 600 euro da versare e per questo 
chiediamo, a quanti ne hanno la possibilità, di sostenere 
la nostra proposta, convinti che ogni persona che riceverà 
“sollievo” dall’attrezzatura sarà per la generosità in memo-
ria di Simone. Eventuali versamenti potranno essere fatti 
sul conto corrente nr. IT 38 C 08102 35590 000034013001 
aperto presso la Cassa Rurale Valsugana e Tesino.
Riportiamo integralmente la lettera pervenutaci 
dalla missionaria perché molto esaustiva. 
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dalle associazioni
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Pro Loco
di Telve
di Giulio Pecoraro

dalle associazioni...

L’attività 2015 dell’Associazione è iniziata col ritiro 
delle luminarie esposte per le festività Natalizie. 
Il giorno 27 febbraio è stata convocata l’assemblea 

generale dell’Associazione nel corso della quale sono stati 
appprovati la relazione dell’attività svolta e il conto con-

Piazza gremita di gente per l’edizione 2015 di “ ‘Ncontramarzo”  

suntivo dell’ anno 2014, il programma delle attività e il bi-
lancio preventivo per l’anno 2015.
Il giorno 28 febbraio è stata organizzata la sfilata con cam-
panacci per le vie del paese.
Domenica 15 marzo è stata riproposta la manifestazione a 
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carattere triennale “‘Ncontramarzo 2015” con sfilata per le 
vie del paese di personaggi in costume antico, della banda 
folkloristica, della Compagnia Schützen di Castell’Alto, di 
figuranti del palio di Telve di Sopra  e recita e riproposizione 
di scene di vita passata in Piazza Maggiore.
Il giorno 1 maggio sono stati esposti i fiori, la cura dei quali 
impegna settimanalmente diversi soci della Pro Loco.
Nel corso del mese di giugno, dopo un iter abbastanza tra-
vagliato si è provveduto alla messa in opera, al Passo del 
Maghen di una struttura per l’esposizione di una carta to-
pografica della zona.

L’Associazione ringrazia l’Amministrazione comunale e la 
Cassa Rurale Valsugana e Tesino  per il sostegno economi-
co, quanti hanno collaborato e collaborano per la riuscita 
delle manifestazioni proposte dall’Associazione e delle at-
tività della stessa.

La Pro Loco ricorda e ringrazia, 
per l’attività svolta a favore 

della comunità, 
la Vice Presidente dell’associazione 

Signora Annarosa RATTIN 
prematuramente scomparsa.

Posa della struttura al Passo Manghen

dalle associazioni
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Sezione 
cacciatori
di Telve
di Paolo Zanetti

dalle associazioni...

Un nuovo Direttivo nominato ad inizio anno  

Nell’assemblea dei soci svoltasi a fine gennaio, è 
stato nominato il nuovo direttivo della sezione. 
I componenti sono Zadra Raffaele (rettore), 

Capra Romano (vice-rettore), Casagrande Gabriele, 
Fedele Corrado, Scrofferneccher Carlo, Trentin Ful-
vio e Zanetti Paolo. Nella successiva assemblea, tenen-
do conto di quanto previsto dallo statuto, sono stati nomi-
nati membri esterni da affiancare al direttivo i soci Agostini 
Erika, Colantonio Mirko, Filippi Samuele, Gianesini Mauro 
(segretario), Pecoraro Igor, Pecoraro Lidio e Scrofferneccher 
Stefano. Del nuovo direttivo “allargato” fanno parte nume-
rosi giovani, che affiancati da soci che già hanno fatto par-
te di direttivi passati potranno maturare l’esperienza ne-
cessaria per poi gestire da soli la nostra riserva negli anni 
futuri. La scelta di allargare il numero dei componenti del 
direttivo è stata fatta anche in considerazione dei sempre 
maggiori adempimenti burocratici e svariate attività che il 
cacciatore è tenuto a svolgere nel corso dell’anno. In bocca 
al lupo a tutti e buon lavoro per i prossimi cinque anni. Un 
doveroso e sentito grazie, per il prezioso lavoro svolto dal 
direttivo uscente.
Nel corso della primavera si sono svolti i consueti censi-
menti  al cervo, capriolo e gallo forcello.  Il censimento al 
cervo è stato effettuato attraverso tre uscite notturne con 
ottimi risultati. Per quanto riguarda il capriolo sono state 
effettuate tre uscite nelle solite zone campione, con buoni 
risultati. Il censimento al gallo forcello si è svolto in tre usci-
te notturne nelle arene di canto, con risultati molto buoni. 
Nella giornata di sabato 18 luglio abbiamo effettuato la pri-
ma uscita per il censimento al camoscio nella zona “La-

gorai”, con numeri in calo rispetto all’ultimo censimento. 
Sicuramente il problema della rogna sarcoptica per questa 
specie, si sta facendo sentire anche nella nostra riserva. Il 
cervo continua ad essere in continua espansione, il capriolo 
dà finalmente segni di netta ripresa, il gallo forcello aumen-
ta i numeri nelle arene di canto: sarà comunque il censi-
mento di agosto, effettuato con l’ausilio dei cani da ferma, 
che darà i veri risultati sulle covate.
Per quanto riguarda i consueti interventi ambientali, 
è stata chiesta ed ottenuta dal Servizio Foreste di Borgo 
Valsugana, l’autorizzazione per la pulizia della cima del 
“Monte Salubio”. Il nulla osta è risultato molto difficoltoso 
in quanto parte dell’intervento è previsto all’interno della 
zona ZPS (zona di protezione speciale) e quindi soggetto 
a normativa molto particolare. Questa iniziativa richiederà 
molto impegno a tutti i nostri soci e sarà realizzata in tre o 
quattro anni. E’ inoltre nostra intenzione chiedere l’autoriz-
zazione per procedere alla pulizia di arbusti e allo sfalcio di 
rododendri nel costone sopra “l’Aia del Bandelo” in località 
Casabolenga. Importante sarà proseguire con i lavori di pu-
lizia dei vari sentieri di montagna, che sempre più stanno 
cadendo in disuso.
E’ ben noto a tutti che un tempo le nostre montagne erano 
molto frequentate da bestie quali mucche, capre, pecore 
ecc. e questo faceva sì che molti pendii venissero tenuti 
puliti grazie alla presenza di queste ultime.  Ora le piante 
d’alto fusto crescono fino a quasi i crinali delle montagne 
e tocca anche a noi cacciatori, attraverso questi interventi 
di volontariato, tentare di ricreare quell’habitat adatto alla 
riproduzione del gallo forcello, ma anche utile per specie 
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quali capriolo, cervo e camoscio. E’ prevista un’uscita 
di alcuni nostri soci con dei componenti dell’asso-
ciazione WWF per la pulizia del sentiero dell’Oasi 
di Valtrigona, questo anche in considerazione dei 
buoni rapporti instaurati nel corso degli anni con la 
componente ambientalista della zona.
 Altra giornata sarà dedicata ad affiancare alcuni 
componenti del soccorso alpino, per il recupero di 
parte delle lamiere staccatesi dal tetto del vecchio 
ospedale di guerra “Herta Miller Haus”, a seguito di 
eventi meteorici eccezionali e finite nei canaloni sottostan-
ti. 
Come è ben facile capire, la figura del cacciatore dei no-
stri giorni è molto cambiata rispetto al passato. Una volta 
pagata la licenza di caccia si imbracciava il fucile e si eser-

citava la propria passione per quattro mesi, per poi riap-
pendere zaini ed armi al chiodo in attesa della prossima 
stagione venatoria. Ora noi tutti siamo chiamati a svolgere 
moltissime attività, che ci occupano praticamente tutto 
l’anno: possiamo dire, in modo ironico, di essere cacciatori 
a “tempo pieno”.
Chiudendo questo articolo, auguriamo buon lavoro 
al nostro socio Gianesini Mauro che, eletto in pri-
mavera quale consigliere per la Bassa Valsugana in 
seno all’Associazione Cacciatori Trentini, fa parte 
della Giunta Esecutiva. E’ sicuramente un onore per la 
nostra sezione avere un rappresentante, nel più alto organo 
decisionale provinciale.
Un caloroso Waldmansheill 

IL DIRETTIVO

dalle associazioni
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di Fabrizio Trentin

Schützenkompanie
di Telve

Il rinnovo delle cariche sociali ha confermato la Presidenza 

per il prossimo triennio  

L’assemblea generale ordinaria della Compagnia apre 
come di consueto il nuovo anno nell’ambito della 
stessa. Oltre che provvedere ad approvare l’attività 

svolta nel 2014 e relativi bilanci, si è provveduto al rinnovo 
delle cariche sociali confermando la presidenza a Fabrizio 
Trentin per il prossimo triennio, il quale nella propria rela-
zione richiama l’attenzione sul progetto “AN DER FRONT”, 
progetto che prevede la posa in opera a ricordo dei no-
stri nonni che hanno combattuto sul  fronte SUD e quin-
di anche in Valsugana durante la prima guerra mondiale: 
in totale saranno poste 74 croci lungo tutto il fronte 
che va dall’Adamello e arriva fino al parco di Pane-
veggio nel Primiero. Nello specifico la Compagnia 
Schützen TELVE posizionerà una croce nei pressi 
del Bivio Malga Trenca e Malga Colo (vedi foto).
Il 20 Gennaio festeggiamenti per il patrono S. Sebastia-
no quest’anno presso la Chiesa di Villa ove il parroco Don 
Armando ci ha elogiati per la costante presenza e rinnovo 
dell’appuntamento annuale.
20 febbraio appuntamento presso il parco intitolato ad 
Andreas Hofer a Cittadella di Mantova per la celebrazio-
ne di una S. Messa a ricordo della fucilazione e morte di 
Andreas Hofer assieme alle Compagnie del Sud-Tirolo a 
seguire sfilata per il centro storico di Mantova con partenza 
da Piazza Sordello e arrivo a Palazzo D’Arco ove da parte 
del Presidente della circoscrizione Dott. Signorini veniva-
no profuse parole di apprezzamento e di orgoglio per la 
costanza con cui ogni anno si rinnova l’appuntamento in 
Mantova e per la sagacia con la quale difendiamo le tradi-
zioni di gente di montagna e i valori tramandatici dai nostri 
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padri a tutela e difesa dell’ identità del nostro territorio.
In marzo Assemblea generale della Federazione 
Trentina a Trento presso il palazzo della Regione 
seguito dalla partecipazione il 15 marzo a TELVE 
alla sfilata per ’NCONTRAMARZO.
Il 18 aprile a Bolzano in Piazza Walter, nell’ambito del pro-
getto AN DER FRONT, benedizione e ritiro della croce di 
cui sopra.
31 maggio a Fondo, Val di Non, battesimo della nuova Com-
pagnia rifondata NONSBERG. 
Venerdì 12 giugno accensione dei fuochi presso i vecchi 
confini del Tirolo storico a Grigno con la recita di alcune 
pregheria presso la Chiesa parrocchiale e sfilata fino al Ca-
pitello votivo posto nei pressi del Trincerone seguita dalla 
salva d’onore.
Domenica 14 giugno a Grigno, in località S. Margherita 
a Castelnuovo e una Croce sovrastante l’abitato di Telve di 
Sopra  e Croce sulle pendici del Fravort a ricordo del voto 
al Sacro Cuore, ricordato anche nella Chiesa di TELVE con 
l’esposizione del quadro del Sacro Cuore.
I meno giovani ricorderanno sicuramente che in ogni casa ve-
niva esposto il quadro del Sacro Cuore e veniva onorato con la 
recita di alcune preghiere e la famiglia raccolta assieme, con-
suetudini che ormai si sono persi nella globalizzazione.

Sabato 5 luglio presso il Santuario di S. Romedio : ricor-
renza dei 26 anni di fondazione della Federazione delle 
Compagnie del Tirolo meridionale, Trentino, ed il ricordo 
del pellegrinaggio di Andreas Hofer
Domenica 26 luglio a Curon Venosta nell’ambito della 
festa di S. ANNA partecipazione alla processione assieme 
alla locale Compagnia che ci vedrà partecipi alla loro festa 
per la benedizione della nuova bandiera il 23 agosto e ove 
la Nostra Compagnia terrà a battesimo la stessa con l’ese-
cuzione di una salva d’onore.
Sabato 8 Agosto inaugurazione della croce posta 
nell’ambito del progetto AN DER FRONT nei pressi del bi-
vio Malga Trenca e Malga Colo con la partecipazione della 
Compagnia di Lagundo, Val Venosta ,Compagnie del Batta-
glione Zillertal e della Pusteria.

Ringraziamo tutti coloro che da sempre ci seguono e so-
stengono per il perseguimento dei comuni ideali di Unità 
Tirolese, Fratellanza e conservazione delle tradizioni, degli 
usi e costumi locali. 
Un commosso ricordo di Fiorello Burlon che da sempre ci 
seguiva nelle trasferte e manifestazioni.

dalle associazioni
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Spazio
giovani

Oratorio don Bosco 
di Silvano Berti

Salve a tutti, ben ritrovati su queste pagine!.
E’ arrivata finalmente l’estate (speriamo che duri!) ed 

eccoci di nuovo qua a raccontarvi dell’Oratorio.
Due parole su quanto fatto in questi mesi: 

tutti specialmente i bambini avete visto e ammirato la no-
stra Befana, ha distribuito ben 170 calze riempite di ogni 
buona cosa! C’è stata una bella sfilata di carnevale con 
degustazione di grostoli e altre buone cose! Come sempre 
grazie al lavoro di tanti è ben riuscita la “via Crucis” dell’O-
ratorio con spezzoni video di papa Francesco.
La tombola “mangiona” è sta-
ta come sempre un bel successo 
con un’ottantina di premi messi 
in palio (grazie alle mamme per 
le ottime torte). Alla Baessa 
abbiamo concluso in colla-
borazione con Alpini, Comu-
ne di Telve, l’anno oratoria-
le – catechistico, allietati dai 
piccoli del coro giovanile e ten-
tati dalle belle torte del concorso 
organizzato dall’Associazione Il 
Tempo. Si è conclusa inoltre la 
prima parte del progetto “mi-
granti”, per la seconda parte si 
stano cercando finanziamenti!!
I primi giorni di giugno hanno 
visto i ragazzi del gruppo rag-
Gio impegnatissimi con il GrEst, 
bravi, bravi, grazie per l’impegno 
profuso!!

Nel momento in cui scriviamo, sta partendo il campeggio 
che ci vedrà impegnati in Civeron per una quindicina di 
giorni!
Ci ha scioccati l’annuncio della partenza di don Antonio, 
apprezzato nostro consigliere spirituale nonché membro 
della direzione dell’Oratorio, a lui un grazie e un monte di 
auguri per la sua “nuova impresa”!
A tutti buone ferie e a risentirci!
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GRUPPO 
RAGGIO
Degli animatori del gruppo raggio

“Gr.Est 2015: alla ricerca di Nemo” .
Come ormai da molti anni il Gruppo RagGio dell’O-

ratorio don Bosco di Telve ha animato il GREST, 
parola che sta per “Gruppo Estivo”, un momen-

to di divertimento e crescita per bambini e ragazzi. Circa 
una cinquantina di scatenati giovani e giovanissimi 
(dalla terza elementare alla prima media) hanno trascor-
so insieme  agli animatori gran parte del pomerig-
gio, dalle 14 alle 17,30, dall’11 al 20 giugno.
 Il filo conduttore di quest’ anno era basato sulla storia: 
“Alla ricerca di Nemo”, il cui protagonista è un simpati-
co pesce pagliaccio che si ritrova a vivere mille peripezie.
La giornata di GrEst per gli animatori inizia alla mattina: 
ci si trova in modo da poter ripassare il programma della 
giornata e risolvere eventuali problemi dell’ultimo minu-
to. Verso le 14, dopo l’arrivo dei ragazzi, iniziano le attivi-
tà: dapprima una scenetta presenta il tema del giorno, poi 
attraverso giochi e una riflessione finale tutti assieme si 
tirano le somme per estrapolare un insegnamento . In que-
sto modo gli animatori cercano di proporre ai ragazzi dei 
principi di vita cristiana che riteniamo importanti e che noi 

stessi ci impegniamo a rispettare.
Al termine dei giochi e dei momenti di riflessione , alcune 
mamme volontarie preparano per tutti una merenda ogni 
giorno diversa. Infine, l’ultimo giorno, organizziamo un 
momento di incontro con i genitori per presentare loro le 
attività svolte dai ragazzi e per ringraziarli della loro fiducia 
nell’affidare a noi i loro figli.
Il GrEst è un’esperienza che mira a far divertire i 
ragazzi, ma vuole anche permettere loro di riflet-
tere su importanti tematiche attraverso i giochi, di 
migliorare il rapporto con i coetanei e di stringere 
nuove amicizie.
 Si tratta di un’ attività importante anche per gli animatori, 
che possono così diventare più responsabili nella gestione dei 
momenti con i ragazzi, imparare a rapportarsi con persone più 
giovani e prepararsi ad esperienze più impegnative, come il 
campeggio; inoltre si ha la possibilità di ampliare le proprie 
conoscenze, perché non si è mai troppo grandi per imparare 
qualcosa di nuovo. Gli animatori, coordinati da Carlotta, 
sono assistiti da animatori “anziani” essendo per la 
maggior parte di nuova leva, giovani sopra i 15 anni 
alla prima esperienza,che contribuiscono con entusia-
smo sia ai momenti di attività che alla preparazione, 
iniziata già in aprile.
Il GrEst 2015 si  è svolto  presso l’Oratorio don Bosco di Tel-
ve , con l’utilizzo anche dello spazio-giardino delle Suore 
di Casa d’Anna e della sala polivalente quando le giornate 
di pioggia non ci hanno permesso di rimanere all’esterno. 
Speriamo di ritrovarci tutti l’anno prossimo con nuovi gio-
chi e nuove idee!

dalle associazioni



45NUMERO 62 . AGOSTO 2015

dalle associazioni

GRUPPO PALLAVOLO 
ORATORIO
di Alessandro Battisti

TRA PASSATO…PRESENTE E…FUTURO!!!.
Giunti ormai nel vivo della stagione estiva è tempo di 

bilanci anche per la squadra di pallavolo che per il 
secondo anno consecutivo ha partecipato al cam-

pionato Amavolley.
Il campionato appena trascorso era diviso in due 
fasi: una prima fase a gironi e una seconda fase dei 
play off. La fase a gironi ha avuto inizio il 27 ottobre 2014 
e si è conclusa il 13 marzo 2015. Ogni girone era composto 
da 10 squadre e le prime otto squadre classificate di ogni 
girone avevano accesso ai play off. Il nostro girone era com-
posto da squadre provenienti dalla Bassa e Alta Valsugana 
oltre che dalla zona di Trento. La nostra squadra, dopo aver 
affrontato positivamente la fase a gironi, si è qualificata per 
i play off. Questa seconda fase ha avuto inizio il 16 marzo 
e si è conclusa a metà maggio. Le prime tre squadre clas-
sificate, al termine dei play off, giocheranno in Eccellenza 
la stagione sportiva 2015-
2016; tra queste troviamo 
anche la prima squadra 
amatoriale dell’Ausugum, 
alla quale rinnoviamo le no-
stre più vive congratulazioni 
per il risultato raggiunto.
Per quanto riguarda noi 
il bilancio della passata 
stagione sportiva non 
può che essere positivo; 
siamo riusciti ad andare oltre 
gli obiettivi che ci eravamo 
posti ad inizio stagione. Que-
sto a dimostrazione che con 
il giusto mix di impegno, di-
vertimento e volontà possia-
mo arrivare a prenderci delle 
belle soddisfazioni. Fissare 
un obiettivo ad inizio sta-
gione è importante per dare 
senso all’impegno sportivo 
e funge da stimolo per ogni 
giocatore a dare il proprio 
contributo per realizzarlo.

Un ringraziamento a tutti i componenti del gruppo che 
hanno dimostrato costanza in tutti questi mesi. 
Nonostante la pausa estiva ci stiamo già riorganizzando 
per la prossima stagione sportiva. 
Un sentito ringraziamento alla società Ausugum che anche 
quest’anno ci ha supportato e ci ha accompagnato durante 
tutto il campionato.

PS: Sei un giovane pallavolista o hai la passione 
per la pallavolo e vorresti metterti in gioco vivendo 
una esperienza diversa? Fatti sentire e non esitare 
a contattarci.

A nome della squadra non mi resta che augurare a tutti una 
buona estate!!!!
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GRUPPO 
ADOLESCENTI
gli animatori

GIOVANI, TRA DIVERTIMENTO E RIFLESSIONE….

dalle associazioni

Con l’inizio dell’anno catechistico 2014-2015 è rico-
minciata anche l’attività del gruppo adolescenti. 
Durante il mese di ottobre abbiamo dedicato 

alcuni incontri alla conoscenza reciproca. Successi-
vamente abbiamo collaborato, con un gruppo di volontari 
del paese, alla realizzazione del “Mercatino Solidale”.
Tutti insieme con grande dedizione e passione ci siamo 
impegnati nella preparazione di semplici manufatti: centri 
tavola, corone e ceppi.
Il ricavato, ancora una volta, è stato interamente 
destinato a sostenere una realtà molto cara e molto 
vicina a tutti noi: la Parrocchia. 
Volevamo cogliere l’occasione per rivolgere nuovamente 
un sentito ringraziamento a tutti coloro che ci hanno con-
sentito di vivere questo momento di solidarietà e fratellan-
za. Un particolare ringraziamento anche a tutti coloro che 
ancora una volta hanno sostenuto, attraverso un’offerta 
concreta, questo progetto.

Terminate le vacanze natalizie abbiamo ripreso la nostra 
attività con lo Spazio Giovani durante l’ultimo vener-
dì di ogni mese presso l’Oratorio e successivamente 
il gruppo si è dedicato alla preparazione, organiz-
zazione e animazione dell’ora di adorazione nella 
domenica delle Palme e della Via Crucis del Venerdì 
Santo.
Per quanto riguarda l’ora di adorazione, essa si è tenuta 
nella giornata di domenica 29 marzo ad ore 19.00 in chiesa 
ed ha visto la partecipazione di un nutrito gruppo di giova-
ni. Il filo conduttore di questo momento di riflessione era 
rappresentato dalla figura dell’albero quale simbolo di vita. 
La Bibbia, la Parola di Dio, ci presenta l’immagine dell’al-
bero, metafora dei beni essenziali di cui l’uomo ha bisogno 
per vivere: cibo e riparo, frutti e sicurezze; ma anche me-
tafora del cuore dell’uomo laddove sottolinea che non si 
colgono dolci frutti da arbusti spinosi, come da un cuore 
cattivo gesti di amore. Queste parole ci persuadono che 

ciò che operiamo dipende da 
ciò che siamo, perché l’albero è 
immagine dell’uomo. 
Per quanto concerne invece la 
via Crucis essa si è svolta ve-
nerdì 3 aprile alle ore 15.00 in 
chiesa. Anche in questo caso 
era presente un folto gruppo 
di ragazzi e ragazze che hanno 
creato un clima spirituale dav-
vero coinvolgente.  
Questi due momenti di rifles-
sioni sono stati preparati con 
quello spirito giovanile che da 
sempre ci contraddistingue. 
Un caloroso grazie a tutti coloro 
che hanno partecipato.
Buona estate a tutti!!!!
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Unione Sportiva
Telve
di Giancarlo Orsingher

Una stagione indimenticabile per i piccoli eroi 

dei giovanissimi classe 2000  

Il “titolo di apertura” è doverosamente dedicato ai Gio-
vanissimi classe 2000, che nella stagione 2014-15 
da poco conclusa hanno ottenuto un risultato che pos-

siamo ben definire “storico”, per la storia sportiva del no-
stro paese: dopo aver concluso al primo posto in maniera 
trionfale la regular season, con 17 vittorie, un pareggio e 
nessuna sconfitta nel proprio girone, i ragazzi di Giancarlo 
Orsingher e Alvise Micheletti hanno affrontato le finali pro-
vinciali consci delle loro potenzialità.

Nel quarto di finale non hanno lasciato scampo al Val-
cembra, battuto per 3-1 conquistandosi così l’accesso alla 
semifinale, con avversario la corazzata Trento. Una  se-
mifinale elettrizzante, giocata...due volte, per un 
errore arbitrale nel corso dei calci di rigore della 
prima partita, terminata in parità. La ripetizione 
dell’incontro ha visto i ragazzi gialloverdi domina-
re il primo tempo portandosi sul 2-0 per poi farsi 
raggiungere nella ripresa, ma capaci di mettere a 



TELVE notizie48

dalle associazioni
segno il gol del decisivo 3-2 a pochissimi minuti dal 
termine staccando così il biglietto per la finale.
Il 3 giugno a Mattarello davanti a un bellissimo pubblico 
(oltre 200 spettatori, equamente divisi fra le due squadre 
e che per tutti i 70 minuti di gioco hanno incitato in ma-
niera corretta e colorita i giocatori in campo) avversaria è 
la Limonese. Dopo un inizio al rallentatore il Telve mette in 
mostra il bel gioco che lo ha caratterizzato per tutto il cam-
pionato e vince per 3-2 portando per la prima volta a Telve 
la coppa di un campionato provinciale. Peccato solo aver 
mancato di un soffio il bis nel “Premio disciplina” e che ad 
alzare la coppa non ci sia stato Fiorenzo Rigon.
Questi i “piccoli eroi” di una stagione indimenti-
cabile: portiere: Simone Fratton; difensori: Nico-
la Berti, Marco Menguzzato, Michael Mezzanotte, 
Lorenzo Orsingher, Alex Sordo; centrocampisti: 
Alessio Faoro, Lorenzo Furlan, Nicholas Gaiotto, 
Christian Pecoraro, Sara Sandri, Vittorio Salvelli, 
Manuel Zoro; attaccanti: Edoardo Capra, Efrem Gi-
rotto, Jetan Krasniqi e Luka Montibeler.
La squadra di 1^ Categoria guidata dalla coppia Clau-
dio Granello-Emilio Fedele chiude il campionato a centro 
classifica, con un ottimo ottavo posto dopo aver conquista-
to la salvezza molte giornate prima della fine del torneo. Il 
tabellino finale è stato di 10 vittorie, 7 pareggi e 9 sconfitte 
ed anche la squadra maggiore ha contribuito in questa sta-
gione alla “storia” dell’US Telve: il 26 ottobre 2014, il punto 
ottenuto in occasione del pareggio interno con il Monte 
Baldo è stato il millesimo punto in campionato conquistato 
dalla squadra maggiore del Telve nei 33 campionati dispu-
tati finora.
Stagione da ricordare anche per l’addio al calcio 
giocato dato a fine campionato da due bandiere del-
la squadra come Aldo Dalfollo e Ivan Fontana.
Posizione finale di centro classifica anche per la squadra 
Allievi di mister Enrico Ferrai, capace di prestazioni ma-
iuscole, come la vittoria nell’ultima partita con il forte Val-
cembra, alternate a incredibili capitomboli. Per la squadra 
anche la soddisfazione di aver visto esordire in 1^ Cate-
goria quattro giocatori: Michele Debortoli, Luca Ginammi, 
Giacomo Stenico e Bojan Vincic.
Campionato difficile quello dei Giovanissimi classe 
2001, che si sono dovuti confrontare con diversi infortuni 
(anche quello dell’allenatore Claudio Dellamaria!), senza 
quindi poter esprimere sempre al massimo il loro poten-
ziale. Nel corso del campionato però la crescita è stata co-
stante, facendo ben sperare per l’avventura del prossimo 
campionato. Alcuni risultati sono comunque da sottolinea-
re, come la vittoria esterna contro la ViPo Trento, vincitrice 
finale del girone.

Non è stata semplice neppure la stagione della squadra 
Esordienti (classi 2002 e 2003), guidata da Luca Filippi e 
Marco Martinello. Ridotta al lumicino nel numero è ricor-
sa spesso all’aiuto dei più grandi tra i Pulcini. Non sono 
comunque mancate nel corso dell’anno alcune belle sod-
disfazioni.
Stagione da ricordare per la squadra dei Pul-
cini A (nati per lo più nel 2004 e seguita dai gio-
vani Cristian Dalcason e Stefano Agostini con 
l’aiuto di David Micheletti) che anno disputato due ec-
cellenti tornei nella fase autunnale e in  uella primaverile. 
Grande gioia per la vittoria nel memorial “Diego Pecoraro” 
disputato nella palestra di Telve e nel torneo d Villa Agne-
do. Da ricordare anche le due emozionanti esperienze ai 
prestigiosi Trofeo “Beppe Viola” di Arco e Trofeo “Topolino” 
di Pove del Grappa dove sono riusciti a piazzarsi tra le mi-
gliori otto.
Grande divertimento anche per i Pulcini B nati nel 2005. 
Per il secondo anno consecutivo la squadra è stata affidata 
alla coppia Francesco Micheletti e Giulia Agostini. I bam-
bini hanno fatto vedere interessanti passi in avanti toglien-
dosi belle soddisfazioni. Da sottolineare le partecipazioni al 
Trofeo “Val dei Mocheni” (con un ottimo terzo posto finale), 
al torneo di Scurelle (secondo posto) e al Memorial “Buc-
cella” a Trento.
Prima stagione di partite vere per i Pulcini C, nati nel 2006 
e seguiti da Claudio Dellamaria in autunno e da Davide 
Dalsasso e Simone Pasquazzo in primavera. Inizio difficile 
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dalle associazioni
nel torneo autunnale dove si sono sempre confrontati con 
bambini di uno-due anni più grandi. Tutt’altra storia in pri-
mavera quando hanno potuto giocare con i pari età.  Otti-
mo il secondo posto nel torneo “Cestari”, dopo aver vinto il 
girone valsuganotto.
Tanti i Piccoli amici che hanno sgambettato nella palestra 
di Telve. I più grandicelli  (nati nel 2007 e 2008) sono stati 
seguiti dalla professionalità di Simone e Ruggero Trentin, 
partecipando a vari tornei tra cui il “Gianni Rigoni” a Tel-
ve, il “Tutti in campo” a Madrano, e quelli di Scurelle e di 
Ischia. 
Tutti i bimbi del primo anno (classe 2009) si sono scatenati 
una volta alla settimana, seguiti dall’amorevole pazienza 
di Natalino Pecoraro con l’aiuto del figlio Matteo, di Alex 
Baldi, Giacomo Fedele, Arianna Agostini e Giada Dalsasso.
Infine il Calcio a 5. Al suo secondo anno  di attività la 
squadra era partita con il chiaro obiettivo di miglio-
rare i punti del primo storico campionato. L’obietti-
vo è stato raggiunto già dopo le prime cinque par-
tite -tutte vinte- che hanno proiettato la squadra di mister 
Alessandro Ferrai addirittura in vetta alla classifica. Dopo 
l’exploit iniziale la squadra ha perso alcune gare stabiliz-
zandosi nella parte medio-alta della classifica. Da sottoli-
neare le belle vittorie in rimonta nei derby con Valsugana e 
Bellesini. A fine campionato il Telve ha totalizzato 38  punti, 
classificandosi all’ottavo posto. Con 11 vittorie, 5 pareggi e 
12 sconfitte.
Importantissimo infine il lavoro svolto dalla “Scuola portie-

ri” diretta dal preparato Massimo Frassi, che durante tutto 
l’anno ha seguito gli “estremi difensori” del nostro settore 
giovanile. Ad assistere Frassi ci sono stati Alberto D’Aqui-
lio e Luciano Castelpietra.
Ed ora la stagione 2015-16 è ormai alle porte...anzi di fat-
to è già iniziata con le iscrizioni delle squadre ai prossimi 
campionati e con l’avvio della preparazione per i ragazzi 
più grandi.
Come sempre in questi ultimi anni il Telve sarà ai nastri di 
partenza con numerose compagini che andranno a inte-
ressare tutte le classi di età: alla squadra di 1^ Categoria 
si affiancheranno infatti il calcio a 5, una squadra Juniores 
(molto giovane, con per lo più ragazzi ancora in età da “Al-
lievi”), una a testa di Allievi, Giovanissimi ed Esordienti, tre 
squadre di Pulcini e due nutriti gruppi di bambini impegna-
ti tra i Piccoli amici.
Nel frattempo, lo scorso maggio, l’assemblea dei 
soci ha rinnovato la direzione della società, con la 
riconferma per il biennio 2015-16 di Giampiero Pe-
varello nella carica di Presidente e la nomina di Da-
vid Micheletti come vicepresidente.
Come sempre, le notizie aggiornate sulle attività dell’US 
Telve sono disponibili sulla pagina Facebook e sul sito In-
ternet all’indirizzo www.ustelve.eu, che in questo mese 
di agosto sta raggiungendo i due milioni di visualizzazioni!
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Vigili 
del Fuoco
di Silvio Trentinaglia

Oltre al consueto addestramento e alla formazione 
teorica, si sono registrati una trentina di inter-
venti di diversa entità, i quali hanno richiesto 

l’impiego di uomini e mezzi per oltre 700/ore uomo com-
plessive.
Inoltre anche quest’anno due squadre hanno partecipato 
alle gare di abilità tecnica organizzate a Telve di Sopra a 
fine maggio, ottenendo ottimi risultati, sia a livello indivi-
duale, con un primo posto, che di Corpo.
In occasione del Convegno Distrettuale organizzato a 
Pieve Tesino domenica 14 giugno, abbiamo invece 
riproposto, con i Vigili di Carzano, Telve di Sopra 
e Torcegno la Scala Americana, manovra dimostrativa 
che richiede lavoro di coordinamento e sintonia tra tutti i 
partecipanti.
Prosegue altresì la collaborazione del Corpo con le altre 
associazioni ed esercizi, con la presenza dei vigili in diver-
se manifestazioni; tra queste la festa di ‘Ncontramarzo, il 
Campionato di Tiro con l’arco tenutosi in Musiera, il Ballo 
di Primavera organizzato assieme al Gruppo Alpini, i Cam-
pionati giovanili italiani di Mountain Bike che si sono svolti 
a Carzano a inizio luglio.
Infine, il 14 luglio ci è finalmente stato consegnato 
il nuovo furgone per il primo soccorso, allestito in 
modo da poter intervenire in maniera tempestiva 
in caso di emergenza. E’ doveroso ringraziare l’Ammini-
strazione comunale per il sostegno, anche economico, dato 
al Corpo per l’acquisto dell’automezzo, e il gruppo che da 
vicino ha seguito tutte le fasi di valutazione e preparazione, 
dedicando molto tempo e passione.

La prima parte del 2015 è stata ricca di attività ed ha richiesto 

un notevole impegno da parte di tutto il Corpo.   
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ATTIVITÀ 
VVF ALLIEVI

Come di consueto gli istruttori dei VVF Allievi 
del distretto Bassa Valsugana e Tesino hanno 
stilato il programma per le attività del 2015 

rivolte ai ragazzi con incontri a cadenza quindicina-
le; quindi, puntualmente il nostro gruppo composto attual-
mente da 4 allievi è stato presente alla realizzazione delle 
relative manovre.
Fra le prove proposte in calendario è stata preparata una 
“figura” particolare eseguita all’interno del Convegno Di-
strettuale organizzato quest’anno a Pieve Tesino per valo-
rizzare l’inaugurazione del nuovo centro della Protezione 
Civile del Tesino. Alla manovra dimostrativa ha partecipato 
con entusiasmo solo Lorenzo Stroppa in quanto gli altri 3 
allievi erano impegnati, chi in doveri scolastici e di studio, 
chi in altre attività.

Per quanto riguarda l’appuntamento annuale del cam-
peggio allievi VVF svoltosi quest’anno a Pozza, 
rinomato paese della val di Fassa, i nostri ragazzi 
sono stati attivi con gli istruttori Giulia Zanetti e 
Flavio Rigon, nella bella e spettacolare manovra, che 
ha coinvolto tutti gli allievi del nostro distretto a Mazzin 
di Fassa per la manifestazione conclusiva del campeggio 
2015.
Dopo la pausa estiva si riprenderà in settembre con la parte 
autunnale del programma: se il tempo lo permetterà verrà 
effettuata una gita in montagna e poi le varie manovre per 
far apprendere ai ragazzi ulteriori competenze pompieristi-
che. 

dalle associazioni
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Due parole
di saluto

Utilizzo volentieri questo spazio per salutare il nostro 
parroco che in autunno proseguirà il suo cammi-
no di fede che lo porterà lontano da Telve. A nome 

dell’Amministrazione comunale che rappresento, esprimo 
la più sincera gratitudine per il lavoro svolto a beneficio di 
tutta la comunità. Come Sindaco non posso che ringraziare 
don Antonio per il ruolo attivo che ha avuto nella defini-
zione dell’accordo tra Parrocchia e Comune per la suddi-
visione delle proprietà del teatro, della ex-canonica e degli 
spazi circostanti. Questo accordo, incompiuto per più di 15 

anni, è stato possibile grazie soprattutto alla disponibilità, 
alla capacità di mediazione e alla determinazione di don 
Antonio. 
 Se oggi la nostra Comunità può disporre di una Scuola 
Materna rinnovata e più sicura è anche questo in buona 
parte merito di don Antonio, che grazie ai volontari della 
parrocchia è riuscito a concludere i lavori nei tempi imposti 
dalla Provincia autonoma di Trento che ha finanziato l’ope-
ra insieme al Comune. La fiducia che ha riposto nel comi-
tato di gestione della Scuola Materna è stata ampiamente 

ripagata dall’ottima riuscita dei 
lavori. 
 
Sono certo di interpretare an-
che il pensiero dei colleghi di 
Giunta e di Consiglio rivolgen-
do il più sincero ringraziamento 
a don Antonio per quanto fatto 
in questi anni di permanenza 
a Telve ed un augurio perchè 
possa affrontare al meglio la 
sua nuova esperienza. 
 

Fabrizio Trentin 
 Sindaco di Telve

Don Antonio e il Sindaco durante una celebrazione nella chiesa arcipretale di Telve
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Carissimo don Antonio,
è dispiaciuta all’Oratorio don Bosco la notizia della 
Sua incombente partenza! Ricordiamo con piacere 

i  contributi alla vita oratoriale che, sia come Consigliere 
Spirituale, sia come membro della direzione ci ha sempre 
proposti: “fattivi”, non teorici .
La Sua “obbligatoria” presenza su quattro parrocchie l’ha 
tenuta più  lontano da noi di quanto desiderassimo, ma co-
munque Lei ha trovato il tempo di fare anche da paciere 
(vedi il sudatissimo regolamento dell’Oratorio) con la Sua 
calma e la Sua disponibilità!
Ricordiamo  con gioia la Sua presenza in tutti i campeggi 
degli ultimi anni, presenza spesso critica ma sempre gra-
dita! 
Spesso ha spronato, criticando dove dovuto, ma anche lo-
dando, i nostri percorsi  spesso velleitari e  altrettanto spes-
so poveri di contenuti!
Auguri don Antonio …ci mancherai!!!!!!!

Silvano Berti

Vogliamo ringraziare don Antonio per questi anni in 
cui ci ha accompagnati nel nostro cammino di cate-
chesi con i ragazzi, sostenendoci con la sua presen-

za e illuminandoci durante gli incontri con la Parola di Dio. 
Abbiamo trovato in lui una persona schietta e disponibile 
al confronto, colta e capace di trovare equilibri non sempre 
scontati. Speriamo che questi anni di lavoro comune abbia-
no arrichito lui quanto noi. Auguriamo a don Antonio grazia 
e serenità nel suo percorso di ricerca e di crescita umana e 
spirituale, e di poter continuare il proprio servizio di sacer-
dote e di pastore in una comunità accogliente che sappia 
apprezzare tutte la qualità che in questi anni ha  condiviso 
con noi.

Emanuela Bizzotto
e Elisa Pecoraro

Era il 10 dicembre 2009 quando il Comitato pro Chie-
setta di San Gaetano fece conoscenza del nuovo 
parroco, Don Antonio.

Fu in quella serata che Don Antonio venne messo al cor-
rente dei lavori avviati in Musiera e degli scopi che il Comi-
tato si prefiggeva.
Così dopo un sopralluogo presso la Chiesetta diede il bene-
stare per  il proseguo dei lavori.
Con l’entusiasmo e la dedizione di molte persone abbia-
mo in questi anni realizzato la tettoia e sistemato gli spazi 
esterni della struttura.
Caro Don Antonio tutti i Musieroti riconoscenti, Ti augu-
rano un proseguo fecondo e sereno nella Tua Missione Sa-
cerdotale accompagnato dalla protezione di San Gaetano 
nostro Patrono.

Mario Vinante

Due parole di saluto

Don Antonio in Terra Santa con un altro parroco
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traguardi
raggiunti
e non solo...

Non capita in tutte le famiglie che mamma e figlia 
festeggino insieme...la laurea!!! questa insolita e 
speciale situazione si è verificata in casa Rigon-
Zanetti dove mercoledì 24 giugno Chiara Rigon 
ha ottenuto la laurea triennale in Servizio Sociale, 
conseguita presso il Dipartimento di Sociologia di 
Trento discutendo con il  prof. Alberto Zanutto la 
tesi: “Il ruolo dell’assistente sociale nelle Residen-
ze Sanitarie Assistenziali: lavoro di cura e coordi-
namento sociale nella RSA di Borgo Valsugana”. Il 
giorno precedente la mamma Iolanda Zanetti ave-
va conseguito la laurea magistrale presso la Facol-
tà Teologica del Triveneto - CSSR FBK - di Trento 
con la tesi: “L’Ideale dell’unità in Chiara Lubich”, 
relatore prof. Marcello Farina. A entrambe congra-
tulazioni vivissime!

01.04.2015 Federico Pecoraro 
Vice Direttore del Dipartimento 
Laboratori di prova 

Federico Pecoraro dal 1° 
aprile è il nuovo Vice Di-
rettore del Dipartimento 
Laboratori di prova di 
ACCREDIA. ACCREDIA 
è l’Ente unico nazionale 
di accreditamento desi-
gnato dal Governo ita-
liano ad attestare che gli 
organismi di certificazio-
ne ed ispezione, i labora-

tori di prova, anche per la sicurezza alimentare, e 
quelli di taratura abbiano le competenze per valu-
tare la conformità dei prodotti, dei processi e dei 
sistemi agli standard di riferimento.
ACCREDIA opera sotto la vigilanza del Ministe-
ro dello Sviluppo Economico e svolge un servizio 
di pubblica autorità, in quanto l’accreditamento 
è un servizio svolto nell’interesse pubblico ed un 
efficace strumento di qualificazione dei prodotti e 
servizi che circolano su tutti i mercati.
 
Laureato in Chimica presso l´Università degli Studi 
di Padova, il Dott. Pecoraro ha un´esperienza ven-
tennale come consulente libero professionista per 
società ed enti pubblici e privati, in cui si è occu-
pato di tutti gli aspetti connessi all´accreditamento 
per gli schemi prove e tarature, proficiency testing, 
ispezioni e analisi mediche. Ha ricoperto inoltre 
incarichi come Vice responsabile di laboratorio e 
docente a contratto presso l´Università degli studi 
di Trento. Dal 2012 è membro del gruppo di esperti 
della sottocommissione dell´Istituto Superiore di 
Sanità “Validazione dei metodi analitici di riferi-
mento per le acque destinate al consumo umano”.
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A Don Aliprando 
di Mario Vinante

Don Aliprando, presbitero di notevole spessore, colto, di grandi ca-
pacità.
Fu per 11 anni parroco a Bieno, per 17 anni decano a Cembra, dal 
1984 al 1990 parroco a Chiarano e dal 1990 al 1998 cappellano pres-
so l’ospedale di Arco e all’Eremo.
Peccato davvero che Telve non lo abbia potuto conoscere ed ap-
prezzare come meritava. Infatti dopo pochi anni dal suo ritorno in 
paese, le Sue condizioni di salute sono peggiorate e la Sua presenza 
nella amata Chiesa dell’Assunta per celebrare la Santa Messa mat-
tutina è andata scemando fino ad esaurirsi.
Ma con la preghiera è rimasto sempre vicino alla Sua Comunità, an-
che quando con l’aggravarsi della malattia dovette trasferirsi presso 
la casa del Clero a Trento.
Caro Don Aliprando noi Telvati siamo in debito verso di Lei, merita-
va presenza e onori ben diversi il giorno delle Sue esequie.
 Confidiamo che da buon Pastore guardandoci da lassù, con la ge-
nerosità che ha contraddistinto la Sua Missione terrena ci saprà 
perdonare.
Per Noi tutti il dovere di ricordarLa nella preghiera.

1978 - Festa dei 50enni - Don Aliprando assieme ai suoi coscritti è il secondo accovacciato da destra, con il basco.
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Comunità
di Valle
di Giorgia Endrici

approfondimento...

Il ruolo della Comunità di Valle, come sappiamo, è fi-
nalizzato allo svolgimento di alcune basilari funzioni 
amministrative. Per la precisione, la legge provinciale 

16 giugno 2006, n. 3 ha individuato tali enti pubblici locali 
come livello istituzionale adeguato per l’esercizio di dette 
mansioni.
Il trasferimento di attribuzioni in seno alla Comunità ri-
guarda l’edilizia abitativa, le attività socio-assistenziali, il 
diritto allo studio ed ulteriori nuovi poteri riconosciuti in 
ambito urbanistico.
Si tratta di competenze trasferite completamente e non 
solo a titolo di delega. 
La Comunità è titolare di funzioni proprie, con ampio potere 
decisionale e l’autorità necessaria per adottare specifiche 
politiche adatte alle esigenze e peculiarità tipiche del terri-
torio a cui si riferisce. 
Essa può operare, quindi, approvando propri piani in ambiti 
centrali per la vita dei cittadini (piano sociale, piano territo-
riale di comunità ecc.). 
In data 10 luglio 2015 si sono svolte le elezioni per il 
rinnovo degli organi della Comunità Valsugana e Tesino. 
Essi sono composti dal Presidente della Comunità, dal 
Consiglio e dal Comitato esecutivo.
Il Corpo elettorale per l’elezione del Presidente e del 
Consiglio di Comunità era composto da 97 rappresentan-
ti nominati dai Comuni. Al comune di Telve spettavano 5 
grandi elettori. Il consiglio comunale ha individuato Lo-
renzo Ropelato, Elisa Burlon, Samuela Conci, Nicola Zanetti 
e Elisa Pecoraro.

I candidati Presidenti erano il sig. Pedenzini Attilio ed 
il sig. Lorenzin Ivano.  Su 92 schede, 89 sono risultate 
valide, mentre 3 sono state dichiarate nulle.
In esito alle votazioni è stato eletto quale Presidente della 
Comunità Valsugana e Tesino il sig. Attilio Pedenzi-
ni, con 64 preferenze contro le 25 del candidato avversario, 
corrispondenti rispettivamente al 71,91% (con 11 seggi) ed 
al 28,09% dei voti (5 seggi).
I 16 membri del nuovo Consiglio della Comunità sono ri-
sultati: Campestrini Ornella (16 preferenze), Tessaro 
Annalisa (11), Corona Giuseppe (10), Trentin Fabrizio 
(9), Vesco Alberto (8), Montibeller Mirko (7), Colme 
Ivano (7), Dalledonne Fabio (6), Gecele Livio Mario 
(6), Pasquazzo Giacomo (5), Margon Diego (3), tutti col-

IL NUOVO ASSETTO DELLA COMUNITÀ DI VALLE 

A SEGUITO DELLE ELEZIONI DI LUGLIO 2015.  
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legati alla lista del candidato Pedenzini; gli altri membri del 
Consiglio, collegati alla lista del candidato Lorenzin sono 
risultati: lo stesso Lorenzin Ivano,  Ropelato Fulvio 
(con 8 preferenze), Lenzi Enrico (5 voti), Osti Fabio (5) e 
Caumo Giada (4). Osti Fabio e Caumo Giada lasceranno 
il posto al Sindaco di Bieno Guerri Luca (3), e al Sindaco 
di Ronchi Ganarin Federico Maria (1) per dare il massimo 
della rappresentatività possibile alle cariche istituzionali.
Il Comitato esecutivo è, invece, composto dal Presiden-
te e da tre componenti nominati dal medesimo.
La scelta dei componenti il nuovo Comitato esecutivo è 
stata questione di non facile trattazione e che ha richiesto 
alcune settimane per essere definita. Il 29 luglio scorso il 
nuovo Presidente ha distribuito le deleghe. 
L’assessore alla cultura del Comune di Roncegno Terme, 
Giuliana Gilli è stata nominata quale vicepresidente. Nu-
merose le deleghe attribuitele: si occuperà, infatti, di istru-
zione e formazione professionale, diritto allo studio, servizi 
socioeducativi alla prima infanzia, politiche sociali e poli-
tiche per i giovani e la famiglia. Mandato anche per Ce-

sare Castelpietra, sindaco di Carzano, il quale si dediche-
rà all’organizzazione della Comunità ed alla gestione del 
personale. Le competenze del sindaco di Castello Tesino, 
Sisto Fattore, anch’egli incaricato da Pedenzini, riguarde-
ranno l’edilizia pubblica ed agevolata ed il recupero degli 
insediamenti storici.
Le competenze di Pedenzini, assessore alla cultura del 
Comune di Strigno, verteranno su comunicazione, affari e 
rapporti istituzionali, pianificazione urbanistica e governo 
del territorio, piano di sviluppo e partecipazione. Lo stes-
so ha dichiarato di aver raggiunto, come concordato con i 
sindaci, l’obiettivo di coinvolgimento di tutti i Comuni nella 
gestione della Comunità, soddisfacendo le scelte espresse 
dai primi cittadini nei rispettivi ambiti. Per la prima assem-
blea si prevede di proporre un’integrazione dello statuto 
con l’istituzione della figura del consigliere delegato, a cui 
assegnare materie o progetti specifici da trattare.
Il mandato della nuova assemblea della Comunità ha avuto 
inizio il giorno successivo alle elezioni ed ha durata quin-
quennale.
 

approfondimento...
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Luoghi 
di Sport 
di  Giorgia Endrici

approfondimento...

Si chiama “Luoghi di Sport” ed è un progetto 
ideato dal Coni (Comitato Olimpico Nazionale 
Italiano), che privilegia i territori che hanno un 

margine di potenziamento delle proposte sportive. 
Lo scopo principale è quello di promuovere l’attività fisica 
calibrando offerte diverse secondo l’età dei partecipanti. 
Per i bambini dai 3 ai 5 anni, come ci racconta la 
coordinatrice referente Coni del progetto, Monica 
Morandini, la proposta assume una connotazione 
ludica, associata al divertimento, naturalmente age-
volata dalla partecipazione delle mamme; i bambini ed i 
ragazzi fino ai 12 anni possono sperimentare un’of-
ferta più strutturata (percorsi ludico-motori, giocosport) 
avvicinandosi a differenti discipline sportive. C’è spazio 
per gli adolescenti (proposte particolari quali acrobatica, 
giocoleria, arti marziali), ma anche per gli 
adulti (ginnastica energetica, fitness, tecni-
che yoga dolce…) affinché la pratica sportiva 
diventi un’abitudine ed entri a far parte della 
nostra quotidianità. Gli istruttori sono qualifi-
cati per far fronte alle diverse esigenze degli 
utenti: si tratta di personale laureato in scienze 
motorie. L’iniziativa si sta svolgendo in nume-
rosi Comuni d’Italia; per la provincia di Trento il 
Coni ha selezionato il Comune di Telve. “L’in-
vito da parte del Coni è stato accolto con 
piacere ed entusiasmo dall’Amministra-
zione comunale”, queste le parole dell’as-
sessore allo sport Patrizio Ferrai, “da un 
lato per la valenza importante che questo 
progetto ha sull’intero territorio nazionale 
e dall’altro perché va ad ampliare l’offerta 

di iniziative per il nostro territorio; il Coni rappresen-
ta, inoltre, un marchio che fin da subito ci ha trasmesso 
l’importanza di questo progetto e la garanzia di competen-
za ed esperienza nell’ambito sportivo”. 
Riguardo allo sport le idee sono ora più chiare e riguardo al 
luogo prescelto? Il piazzale delle scuole elementari: appun-
tamento fisso tutti i lunedì, mercoledì e venerdì di luglio e, 
dato il successo dell’evento, anche d’agosto – eccetto la 
settimana di ferragosto. Le proposte sono attivate, per ora, 
negli orari seguenti: dalle 16 e 30 alle 18 per i ragazzi e dalle 
18 e 30 alle 19 e 30 per gli adulti. Nessun costo di iscrizione 
grazie al finanziamento del Coni ed in caso di maltempo 
l’attività si sposta in palestra: insomma, impossibile addur-
re scuse per non partecipare!
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Maso 
degli Orti
di  Sabrina Verde

approfondimento...

Maso degli Orti, è la nuova azienda agricola, 
nata nel 2015, che ha il compito di lavorare 
e gestire i terreni della Fondazione de Bel-

lat presso la Tenuta delle Spagolle a Olle.
Quest’anno è iniziata la lavorazione dei terreni ad orto se-
guendo i protocolli dell’agricoltura biologica: tanto leta-
me bovino per fornire sostanza organica, sangue di bue per 
le concimazioni dei trapianti, acquisito di trapianti biologi-
ci e diserbo manuale e meccanico. 
Nel nostro orto potrete trovare: diverse varietà di insalate, 
cavolo cappuccio tondo, cavolo cappuccio rosso e a cuore, 
pomodori da salsa e da insalata, rape rosse, zucchine verdi, 
chiare e tonde, melanzane, verze, radicchio variegato e pal-
la rosso, cavolo rapa, cavoletti di bruxel, cavolo da crauti, 
tegoline anellino e fagioli borlotti ed altro ancora.
L’ambizioso progetto di Maso degli Orti non è solo 
quello di produrre deliziosi ortaggi e frutta salubri 
e rispettosi dell’ambiente, ma anche quello di tra-
sformarsi in una Bio-Fattoria Sociale che si autoso-
stenta, questo già a partire dal 2016. 
Per compiere questo passo abbiamo bisogno di voi!

Maso degli Orti in cambio offre una selezione 
di ortaggi coltivati con metodi naturali diret-
tamente presso la Tenuta delle Spagolle o in 
Valsugana (per alcune integrazioni).
Gli ortaggi, maturati sulla pianta e raccolti fre-
schissimi, sono portati in poche ore direttamente 
dalla pianta a casa tua! 
Vogliamo offrirvi il meglio della nostra terra.

Aderisci al progetto del Maso degli Orti “...dalla pianta a casa tua!” 

e prenota la tua cassetta di ortaggi  

Per informazioni e prenotazioni del 
servizio di fornitura ortaggi:
Az. Agricola MASO DEGLI ORTI SSA
sabrina 333.6323930
masodegliorti@gmail.com

azienda agricola:
Loc. Spagolle, 15 - Castelnuovo (TN)
sede legale: 
via Carducci, 3 - Borgo V. (TN)

e rispettosi dell’ambiente, ma anche quello di tra-
sformarsi in una Bio-Fattoria Sociale che si autoso-

Per compiere questo passo abbiamo bisogno di voi!

Vogliamo offrirvi il meglio della nostra terra.
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ORARI E INDIRIZZI Uffici comunali
P.zza Vecchia, 18
tel. 0461/766054 - fax 0461 767077
www.comune.telve.tn.it
e-mail: info@comune.telve.tn.it
Biblioteca
P.zzale Depero - tel. 0461 766714
e-mail: telve@biblio.infotn.it
Cassa Rurale
Via S. Giustina - tel. 0461 782577 
Canonica
Piazza Maggiore, 1 - tel. 0461 766065
Farmacia
Via Paradiso - tel. 0461 766084
Ambulatorio comunale
P.zzale Depero - tel. 0461 766025
Ambulatorio pediatrico
P.zzale Depero - tel. 0461 766304
Scuola Materna
Via Paradiso, 1 - tel. 0461 766315
Scuola Elementare
Via Giusti, 5 - tel. 0461 766062
Scuola Media
Via per Borgo, 2/A - tel. 0461 766072 -
fax 767207
Ospedale Civile “S. Lorenzo”
Borgo Valsugana
tel. 0461/755117 - 0461 755214 - 118
Comunità di Valle
P.zza Ceschi, 1 - Borgo Valsugana
tel. 0461 755555 - fax 0461 755592
Sportello informativo rifiuti
P.zza Ceschi, 1 - Borgo Vals. -
tel. 0461 755541
Ufficio Postale
Via Paradiso - Telve - tel. 0461 766002
Consultorio Familiare
Viale Vicenza, 9 - Borgo Valsugana
tel. 0461 755650 - fax 0461 755658
Assistente sociale
Uffici al piano terra del Municipio
tel. 0461 766736 (lunedì e giovedì ore 9-11)
Vigili del Fuoco
Via per Borgo, 4/A - tel. 0461 766965
Carabinieri
Borgo Valsugana - tel. 0461 781600
Ambulatorio infermieristico
(dal lunedì al sabato ore 9 - 9.30)
(giovedì ore 8.30 - 9) - tel. 0461 777319

Numero Verde del difensore civico che
può for nire ai cittadini pareri legali su
controversie e con trasti di tipo giudiziale è
8008-51026, via Manci Galleria, Garbari
tel. 0461 213190 - fax. 0461 238989
e-mail: difensore.civico@consiglio.provincia.tn.it

ORARI E INDIRIZZI

VICESINDACO CON DELEGA A LAVORI PUBBLICI, CANTIERE COMUNALE, 
AZIONE 19 E ATTIVITÀ ECONOMICHE
Paolo Stroppa
tutti i giorni (su appuntamento)
e-mail: giunta@comune.telve.tn.it 

ASSESSORE FORESTE,  AMBIENTE E EFFICIENZA ENERGETICA, 
PIANO REGOLATORE E SPORT
Patrizio Ferrai
martedì dalle 18.30 alle 19.30 (su appuntamento)
e-mail: giunta@comune.telve.tn.it

ASSESSORE POLITICHE SOCIALI, POLITICHE GIOVANILI, 
FAMIGLIA E ISTRUZIONE
Giada Dalsasso
martedì dalle 11.00 alle 12.00 (su appuntamento)
e-mail: giunta@comune.telve.tn.it

ASSESSORE TURISMO, CULTURA E ATTIVITÀ 
DELLA BIBLIOTECA
Lorenza Trentinaglia
lunedì dalle 17.00 alle 18.00 (su appuntamento)
e-mail: giunta@comune.telve.tn.it

NUOVO ORARIO DI APERTURA 
AL PUBBLICO DEGLI UFFICI
lunedì, martedì, giovedì dalle 8.00 alle 12.30 - chiuso il pomeriggio
mercoledì dalle 8.00 alle 17.00 – orario continuato
venerdì dalle 8.00 alle 12.00 - chiuso il pomeriggio

SEGRETARIO COMUNALE
Giampaolo Bonella
Riceve tutti i giorni dalle 8.30 alle 12.30 escluso il giovedì

INDIRIZZI E-MAIL COMUNALI
segretario@comune.telve.tn.it
tecnico@comune.telve.tn.it
protocollo@comune.telve.tn.it
anagrafe@comune.telve.tn.it
ragioneria@comune.telve.tn.it

INDIRIZZI POSTA ELETTRONICA CERTIFICATA
comune@pec.comune.telve.tn.it
anagrafe@pec.comune.telve.tn.it

SERVIZIO CUSTODE FORESTALE
orario di ricevimento presso il municipio 
tutti i lunedì non festivi dalle ore 16 alle ore 17.        
cell: 3493068843



VERA MERCER
Natura viva / Natura Morta.Natura viva / Natura Morta.

Una delle più grandi interpreti 
della fotografia americana del ‘900 
in esposizione a Telve 

DAL 19 SETTEMBRE 
AL 3 OTTOBRE 2015

presso Villa d’Anna
Tutta la popolazione è invitata. 

Comune di Telve
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[ itinerari e luoghi ]



La vicenda del latte nel Lagorai ha prodotto quella che può 
essere definita la Civiltà della Malga, anzi le Civiltà delle Mal-
ghe, poiché il panorama pastorizio, quassù, è stato ed è così 
vario in ogni sua angolatura, anche entro determinati limiti 
di spazio, da risultare tutt’altro che monotono. La ragione è 
anzitutto storica e va ricercata nella vastità di territori mon-
tani di pertinenza catastale del Comune di Télve in partico-
lare, appartenuti ai “da Telvo” fin dal 1160, ora in buona parte 
all’ultimo ramo dinastico dei Buffa di Castell’Alto, in parte di 
proprietà comunale e privata.

UN PO’ DI STORIA...

Prima del Grande Conflitto, ben 40 erano le malghe e mag-
giolère ( malghe di bassa quota), attive in questo territorio: una 
solidissima economia agricolo-pastorale dentro la natura, dove 
l’uomo e l’animale hanno lavorato per rafforzare un ecosistema 
montuoso di eccezionale interesse geologico, zoologico, bo-
tanico ed antropologico. Negli anni ’60 si assiste ad una crisi 
generalizzata dovuta alle politiche agricole che, anziché intro-
durre concrete e tangibili forme di integrazione di reddito, a 
riconoscimento anche dell’attività di salvaguardia ambientale 
e del paesaggio, avevano forzato l’introduzione di strumenti 
e logiche operative utilizzate in pianura, dimostratesi poi una 
trappola per il contadino di montagna, che mai avrebbe potuto 
competere con i sistemi di economia agricola della pianura: au-
mentavano i costi, ma non il reddito. Sono gli anni in cui alcune 
razze di vacca autoctona ( la grigio alpina, la bruno-alpina, la 

rendena), spiccatamente vocate all’allevamento estensivo e al 
pascolamento in quota per la particolare rusticità e frugalità, 
verranno via via sostituite con razze di grossa stazza inadat-
te agli alti pascoli, ad alta  produzione lattea, che riceveranno 
buona parte della loro dieta ( mangimi, insilati e quant’altro) , 
utilizzando il pascolo non come principale substrato alimentare, 
ma come area di svago, defecazione e riposo.
L ‘abbandono delle economie casearie ha toccato anche il La-
gorai ad eccezione di quella  che può essere definita l’ultima 
Oasi dei casari, situata nei territori catastali di Télve:  val Cala-
mento, Ziolera, Cagnon, Pertega, Valpiana, Montalon. 
Cagnon di sotto, va ricordato, fu miracolosamente salvata negli 
anni ’70, grazie ad una coraggiosa azione firmataria della citta-
dinanza di Télve, promossa da Prospero Franzoi, contro un de-
vastante insediamento turistico, previsto dal Piano Provinciale 
di Fabbrica. Nell’89 fu l’amministrazione di Tèlve e il tenace 
impegno del sindaco Carlo Spagolla a bloccare il metanodotto 
della Snamprogetti di Fano, su incarico della ditta Ghirardi di 
Feltre, il cui tracciato avrebbe interessato la Val Calamento, il 
Manghen o Zioléra per raggiungere Ora.  Il Lagorai , del resto, 
a partire dagli anni’60 è stato costante oggetto di mire specu-
lative: come l’idea di farne un parco naturale legato al turismo, 
e quindi, alle speculazioni. Idea ripresa nel 2010 dall’architetto 
Enrico Ferrari per creare il più grande parco del Trentino e “ 
valorizzare con nuovi flussi turistici un giacimento ambientale 
inutilizzato”.  A queste ricorrenti “parco-manìe” i veri conosci-
tori del Lagorai rispondono che se questo “giacimento” non è 
solo ambientale ma anche culturale lo si deve alla  “non crea-
zione” del Parco e al mancato decollo turistico speculativo. E 
che la presenza viva di malghe e alpeggi ha creato i presupposti 
affinchè il Lagorai divenisse il luogo per un uso anche ricreativo 
davvero rivoluzionario, semplicemente fruendo dell’incontro di 
due diversi paesaggi: la montagna alta dei pascoli dove l’eco-
turismo, lontano dai miti e dai riti del turismo di massa, esiste 
da sempre, e un secondo paesaggio da fruire la sera, al ritor-
no dall’alpeggio o nelle stagioni di mezzo, rappresentato dalle 
zone dei maggenghi, dalle zone del castagno, dai paesini che 
fanno corolla attorno al Lagorai. Ognuno con le proprie speci-
ficità culturali e tradizioni gastronomiche, in un interessante 
scambio di socialità rurale ed urbana, senza necessità di riarmi 
turistici in quota.
 E gli anni’80, quando  la nostra amministrazione avvia un’in-
telligente strategia di protezione ambientale del territorio mon-
tano,  stanno ad indicare che non sarà l’indotto turistico con 

L’OASI DEI CASARI
In memoria di: Francesco Franzoi , malghese di Malga Valpiana
Serafino Zanetti, storico affinatore di formaggi di malga del Lagorai
Augusto Buffa di Castell’Alto, proprietario di malga Valpiana, recuperata, per suo volere, negli anni ‘90
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nuove residenze, impianti di risalita e viabilità a valorizzare il 
Lagorai ma la tutela di prati stabili e pascoli, la riqualificazio-
ne di malghe e alpeggi, il loro recupero edilizio: in sintesi il  ri-
consolidamento dell’attività casearia. Parallelamente, e siamo 
nel 1982,  si sviluppa un progetto culturale e di ricerca  “ Val 
Calamento : Oasi dei Casari” , animato dal prof. Pietro Berni, 
Direttore dell’Istituto di Economia e Politica Agraria dell’Uni-
versità di Verona, da Paolo Berni presidente della Cooperativa 
Alimentazione e Scienza di Verona, dall’architetto Giuseppe 
Liguori e dalla sottoscritta per la parte storico-etnografica. Un 
progetto, in cui tutta la popolazione viene coinvolta sulla cono-
scenza della storia identitaria del luogo, e che facendo proprio 
il messaggio di Ermanno Olmi, analizza il “valore terra di mon-
tagna”, attraverso tre punti di osservazione: la realtà oggettiva, 
la memoria complessiva del passato, la prospettiva ideale ove 
configurare i nuovi rapporti con la terra di montagna.

LA LIBERA ASSOCIAZIONE PASTORI E MALGHESI 
DEL LAGORAI E IL PRESIDIO SLOW FOOD

Nel 2000, a Télve, nasce la Libera Associazione Malghesi e Pa-
stori del Lagorai, come conseguenza alla Legge UE del ’98 che 
se applicata alla lettera avrebbe decretato la fine di tutti quei cibi 
legati a piccole realtà artigianali,  frutto di  conoscenze secolari 
e cultura locale. La nostra associazione, sotto la guida feconda 
di Pietro Nervi, docente di Economia Montana presso l’Univer-
sità di Trento aveva da subito rifiutato la “Dop” (Denominazione 
di Origine Protetta) per il proprio prodotto perché la stessa, non 
solo non tutela i piccoli produttori, ma penalizza fortemente la 
qualità alimentando la deriva verso la standardizzazione del 
prodotto. Consci della diversità che esiste tra prodotto tipico le-
gato alla Dop e il nostro prodotto che privilegia in tutta la filiera 
di produzione la materia prima locale,(rappresentata da pascoli 
straordinariamente ricchi di essenze spontanee, dall’acqua di 

sorgente del Lagorai particolarmente fredda, dal  solo latte di 
bovine così alimentate e da quei sistemi artigianali di caseifica-
zione e stagionatura di malga, tramandatisi nei secoli) avevamo 
prodotto un disciplinare di produzione a delimitazione geogra-
fica, a difesa del capitale naturale ed umano, nel rispetto della 
tradizione e del territorio, fissando, ad esempio, un limite pari al 
20% dell’integrazione del fabbisogno alimentare. Nella studio 
del regolamento, il compianto Francesco Franzoi, malghese di 
Malga Valpiana, aveva tenacemente sostenuto  la necessità di 
conservare il  cagliaggio senza uso di fermenti industriali per 
conservare quella ricchezza di complessità organolettiche che 
fanno del nostro formaggio marchiato – Originale Malghe del 
Lagorai-, un fiore raro nel caotico panorama delle cosidette  “ 
produzione casearie tradizionali”.
Nessuna zona in Trentino come il Lagorai, conserva l’omoge-
neità di un sistema di malga che porta con se una storia mille-
naria  e che consente al turista e consumatore attento la pos-
sibilità di conoscere tutto il processo produttivo di un cibo e la 
sua storia.
Un cammino  lungo, tutto in salita, quello dei malghesi del La-
gorai, rivitalizzato da una nuova interessante generazione di 
giovani casari, figli e nipoti degli abili “ casèri” valsuganotti in 
quanto da artigiani del latte e non da mungitori frustrati, sanno 
ancora  riscattarsi dal subalterno conservando la propria altera-
lità lavorativa  e garantendo la conservazione della biodiversità 
delle nostre montagne.
Un percorso che non è sfuggito a Slow Food, l’organizzazione 
internazionale  che  vigila su quel caleidoscopico mondo ali-
mentare, frutto di sapienze secolari. Dopo un attento lavoro 
condotto con i malghesi da Giampaolo Gaiarin (tecnologo ali-
mentare e delegato  dell’Organizzazione Nazionale Assaggia-



MALGA VALPIANA e MALGA CAGNON 
DE SORA: IL REGNO DELLE DONNE

tori Formaggi) il Presidente della Fondazione Slow Food per la 
biodiversità Piero Sardo, assegna  il prestigioso Presidio Slow 
Food al formaggio a latte crudo d’alpeggio del Trentino a 3 mal-
ghe del Lagorai aderenti alla nostra associazione, di cui due, 
Malga Valpiana e Malga Cagnon de Sora, situate nel territorio 
montano del Comune di Télve. 
Il  formaggio di Agnese Iobstraibizer e Angelina Buonadio  
Franzoi,  è infatti in sintonia con il motto di Slow Food : Buono 
Pulito Giusto.
Buono perché conserva una tessitura di aromi gradevoli alla 
degustazione
Pulito in quanto rispettoso dell’ambiente in tutti i suoi percorsi.
Giusto perché riconosce una remunerazione economica supe-
riore, in quanto prodotto qualitativamente alto. Infatti,  spariti 
gli affinatori di valle che lo stagionavano nei lunghi mesi inver-
nali nelle buie e profonde cantine di Télve e lo commerciavano 
nelle città di Trento e del Veneto, il formaggio d’alpeggio aveva 
nel tempo perso il meritevole valore aggiunto.

Malga Valpiana si trova a 1850 metri di quota. Privata, di pro-
prietà della famiglia Buffa di CastellAlto, è gestita da Angelina 
Buonadio, moglie del compianto Francesco Franzoi. Malga Val-
piana si raggiunge dalla Val Calamento lungo la stada forestale 
o seguendo il sentiero Sat 398 fino a Malga Cere e poi lungo la 
forestale con indicazione Malga Valpiana. Tempo di percorren-
za 1,30 ore circa. Per i residenti del Comune di Telve provvisti 
di permesso e la malga è raggiungibile con gli automezzi. Da 
malga Valpiana si possono raggiungere la Cima del Monte Se-
tole (metri 2208) e la forcella Maddalena (per visibili tracce), con 
ampio sguardo sulla sottostante valle di Montalon. 

Malga Cagnon de Sora si trova a 1840 metri di quota. Pro-
prietaria della malga e del terreno circostante è Agnese Iob-
straibizer, il cui marito comprò la malga negli anni ‘70. Malga 
Cagnon de Sora si raggiunge dalla Val Calamento lasciando 
l’automezzo negli spazi adiacenti a Valtrighetta e seguendo la 
carrozzabile che coincide, fino a Malga Cagnon di Sotto con il 
sentiero Sat 370. Da lì, si prosegue lungo la strada bianca, con 
un tempo complessivo di percorrenza di circa 1 ora e 40 mi-
nuti. Per i residenti del Comune di Telve provvisti di permesso, 
la malga è raggiungibile con gli automezzi. Da malga Cagnon 
de Sora si possono raggiungere, attraverso i sentieri Sat, pas-
so Cadin, passo Cagnon de Sora, passo Scalet e la Cima del 
Kraizspitz (monte Croce, mt 2490).

TESTI E FOTO: 
 Laura Zanetti Produzione Riservata, Stefano Mayr, Elisa Pecoraro, Paolo Zanetti

Angelina Buonadio

Agnese Iobstraibizer


